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trierer Programm zum tag der 
städtebauförderung am 14. 
Mai mit vielen Führungen und 
Mitmachaktionen. Seite 6

neue spielzeit: raz 
präsentiert Premieren 
und Wiederaufnahmen 
des theaters. Seite 8

neues Domizil für Medizin-
campus: sanierung des alten 
Pfarrhauses am irminen-
freihof abgeschlossen. Seite 4
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Wie viele Einwohner hat Trier?
Zensus 2022: Haushaltsbefragungen an 1600 Anschriften starten ab dem Stichtag 15. Mai 

Deutschland bekommt ein update 
der Bevölkerungsstatistik: am 15. 
mai startet die haushaltsbefragung 
des Zensus 2022. Dafür sind in Trier 
bis august rund 100 ehrenamtliche 
erhebungsbeauftragte unterwegs. In 
dieser Woche erhalten die ersten 
ausgewählten haushalte ein ankün-
digungsschreiben mit Terminvor-
schlag für das Interview.

Beim zensus handelt es sich um eine 
bundesweite, registergestützte Bevöl-
kerungszählung, die mit einer gebäu-
de- und Wohnungszählung kombi-
niert wird. es ist die erste umfassende 
Bevölkerungserhebung seit 2011. 

als grundlage dienen die kommu-
nalen einwohnermelderegister. im 
rahmen von zusätzlich notwendigen 
interviews werden sowohl an 1600 
Privatanschriften in trier als auch in 
Wohnheimen und gemeinschaftsun-
terkünften die dort zum stichtag 15. 
Mai wohnenden Perso-
nen erfasst. auf diesen 
grundlagen werden 
verlässliche amtliche 
einwohnerzahlen fest-
gestellt. zusätzlich werden informati-
onen zum Bildungsstand und zur er-
werbstätigkeit erhoben.

auskunftspflicht

Für die per zufallsstichprobe des sta-
tistischen landesamts zur Befragung 
ausgewählten Personen besteht 
beim zensus eine gesetzliche aus-
kunftspflicht. nur so kann eine hin-
reichend aussagekräftige Daten-
grundlage erzielt werden. Die Befra-
gungen starten in der nächsten Wo-
che und dauern voraussichtlich bis 
august. Bereits ab dieser Woche 
werden die ersten ankündigungs-
schreiben mit einem terminvor-
schlag für das interview an die aus-
gewählten haushalte verteilt. Die 

termine müssen nicht bestätigt wer-
den. Wer sich zum fraglichen zeit-
punkt im urlaub befindet oder aus 
anderen gründen verhindert ist, soll-
te den jeweils zuständigen erhe-
bungsbeauftragten kontaktieren, um 
einen anderen termin zu vereinba-
ren. Wenn beim ersten termin nie-
mand angetroffen wird, verschicken 
die erhebungsbeauftragten ein zwei-
tes ankündigungsschreiben.

Kurz-Interview

Die Befragung vor ort wird nur weni-
ge Minuten in anspruch nehmen. im 
interview werden wenige persönliche 
angaben zu den Personen erfasst. an-
schließend erhalten die Befragten zu-
gang zu einem online-Fragebogen, 
um weitere angaben eigenständig 
einzutragen. natürlich kann hierfür 
auch ein Papierfragebogen zu ver-
wendet werden. 

auf Basis der durch den 
zensus ermittelten Be-
völkerungszahlen wer-
den unter anderem der 
länderfinanzausgleich 

und die Verteilung von eu-Fördermit-
teln geregelt. Die zusätzlichen sozio-
demografischen angaben stellen 
wichtige planungs- und entschei-
dungsrelevante informationen für ei-
ne faktenbasierte Politik vor ort dar.

um die Befragungen persönlich vor 
ort durchzuführen, werden in trier 
rund 100 erhebungsbeauftragte ein-
gesetzt. Die interviewerinnen und in-
terviewer wurden für ihre tätigkeit 
von der zensus-erhebungsstelle der 
stadt trier umfassend geschult und 
auf Verschwiegenheit verpflichtet. sie 
können sich gegenüber den aus-
kunftspersonen als erhebungsbeauf-
tragte ausweisen.

Die erhebungsstelle warnt in die-
sem zusammenhang vor der gefahr 
von „trittbrettfahrern“. Die Vor-ort- 

Befragungen beginnen erst nach dem 
15. Mai und die auskunftspflichtigen 
erhalten vorher immer ein ankündi-
gungsschreiben. Die erhebungsbeauf-
tragten werden keinesfalls nach Bank-

daten oder Passwörtern fragen. Falls 
nach einer Befragung zweifel beste-
hen, bittet die erhebungsstelle um 
kontaktaufnahme unter zensus.info@
trier.de oder 0651/718-2022. red

Von Tür zu Tür. Johanna Kratzel ist als Erhebungsbeauftragte für Befragun-
gen vor Ort zuständig. Alle Erhebungsbeauftragten können sich entspre-
chend ausweisen. Foto: Presseamt/kig

Impfzentrum ab 13. 
im Standby-Modus

Aus dem Stadtrat

Kiosk im Zeichen  
des Klimawandels

Das von der stadt und dem landkreis 
trier-saarburg im auftrag des landes 
im Messepark betriebene impfzent-
rum geht am Freitag, 13. Mai, in den 
standby-Betrieb. Die infrastruktur 
bleibt an ort und stelle. so ist sicher-
gestellt, dass dort in kurzer zeit wie-
der impfungen angeboten werden 
können, falls das nötig ist. zuletzt 
wurden dort pro Woche rund 500 
Personen geimpft, inklusive geflüch-
teter aus der ukraine. insgesamt ha-
ben seit Wiedereröffnung des impf-
zentrums ende november 2021 rund 
110.000 Menschen eine impfung 
erhalten. zuletzt waren dort noch 
acht Mitarbeitende tätig, zu spitzen-
zeiten waren es 26.  red

Der stadtrat fasste in seiner vergange-
nen sitzung unter anderem Beschlüs-
se zu den trierer spielplätzen und wie 
man Vorgärten ökologischer gestalten 
könnte.  red/Seite 3 und 4

Das städtische klimaschutzmanage-
ment und die hochschule trier laden 
zum austausch am kleinsten hörsaal 
triers im hauptmarktkiosk ein. am 
13./14. Mai gibt es zwischen 11 und 
16 uhr die Möglichkeit, „live“ Fragen 
rund um klimawandel und klima-
schutz zu diskutieren und anregungen 
zu äußern. zudem sollen Bürgerinnen 
und Bürger zur umsetzung konkreter 
schritte gewonnen werden, denn alle 
Menschen sind durch konsum, Mobi-
lität, heizen und stromverbrauch Mit-
verursacher des klimawandels. Die 
hochschule informiert über studien-
gänge des Fachbereichs gebäude-, 
Versorgungs- und energietechnik und 
zeigt, wie man sich für den klima-
schutz im Bereich erneuerbarer ener-
gien ausbilden lassen kann.   red

Umzugsunternehmen mit Blaulicht. Die Feuerwehrleute der Ehranger Wehr 
ziehen mit Spinden und Ausrüstung zurück in ihr saniertes Gerätehaus in der 
Ehranger Oberstraße. Foto: Presseamt/em

knapp zehn Monate nach der verhee-
renden Flut der kyll zieht die Freiwilli-
ge Feuerwehr ehrang wieder zurück 
in ihr gerätehaus. Weil das ange-
stammte Domizil im ehranger orts-
kern in der oberstraße wegen hoch-
wasserschäden nicht mehr genutzt 
werden konnte, hatte die ehranger 
Wehr vorübergehend aufnahme in 
der Wache 2 der Berufsfeuerwehr ge-
funden. eine eigentlich für die tau-
cher der Berufsfeuerwehr vorgesehe-
ne halle diente dort provisorisch als 
Bleibe. nach der sanierung ihres ge-
rätehauses ziehen die ehrenamtli-
chen Feuerwehrleute aus ehrang jetzt 
wieder zurück. offiziell wurde die 
Wiedereinweihung des gerätehauses 
im rahmen des traditionellen Maifes-
tes am 30. april mit oberbürgermeis-
ter Wolfram leibe, Feuerwehrdezer-
nent ralf Britten sowie Vertretern der 

Berufsfeuerwehr gefeiert. Praktisch 
findet der umzug von ausrüstung und 
einrichtung seit anfang Mai in eigen-
leistung statt. 

„Die kameraden der Berufsfeuer-
wehr haben uns während dieser zeit 
wirklich sehr gut hier aufgenommen“, 
sagt der ehranger Wehrleiter kai 
Wollscheid, „trotzdem sind wir froh, 
wenn wir jetzt wieder zurück in unser 
eigenes gerätehaus ziehen können.“ 
hier habe man nicht nur bessere un-
terbringungsmöglichkeiten für Fahr-
zeuge und ausrüstung. „in unserem 
gerätehaus können wir uns auch in 
angemessenem rahmen treffen. Das 
ist wichtig für den zusammenhalt un-
seres löschzuges“, betont Wollscheid. 
Darüber hinaus gehöre die ehranger 
Feuerwehr in die ortsmitte. „Wir ge-
hören in ehrang dazu wie st. Peter 
und sind ja auch im notfall wichtige 

anlaufstelle für die leute aus dem 
ort.“ 

Der stellvertretende trierer Feuer-
wehrchef Dr. andreas Palzer wies auf 
die wichtige Funktion der Freiwilligen 
Feuerwehren hin: „Die einsatzbereit-
schaft der freiwilligen löschzüge ist 
wichtig für die sicherheit in unserer 
stadt.“ Deswegen sei es selbstver-
ständlich gewesen, dass die Berufs-
feuerwehr enger zusammengerückt 
sei. ralf Britten, für die Feuerwehr 
zuständiger Dezernent, bezeichnete 
den Wiedereinzug als wichtiges zei-
chen für die von der Flut betroffenen 
Menschen. „auch wenn noch lange 
nicht alle schäden und spuren besei-
tigt sind, ist das ist ein schritt hin zur 
normalität.“ er dankte der ehranger 
Feuerwehr für ihr engagement. „nicht 
nur während der Flut und danach, 
sondern rund um die uhr.“ em

Wieder im Ortskern präsent
Flutschäden beseitigt: Ehranger Feuerwehr zieht zurück in ihr Gerätehaus 
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Tourismus benötigt Investitionen
in seiner sitzung am 4. Mai 
hat der stadtrat das neue ho-

tel- und tourismuskonzept gebilligt. Mit diesem 
konzept will trier künftig neue Besuchergrup-
pen ansprechen und so den tourismus in trier 
für die zukunft fit machen.

Wir hoffen, dass dieses konzept auch voll-
ständig umgesetzt wird und nicht wie zu viele 
andere strategische konzepte und Planungen 
in irgendwelchen schubladen verschwindet. 
Wenn man den tourismus weiter voranbrin-
gen möchte, kommt man nicht daran vorbei, 
geld in die hand zu holen: so schlägt das kon-
zept den ausbau der rad- und Wanderwege 
vor und fordert neben vielen weiteren Punk-
ten eine attraktivere gestaltung des umfelds 
von Porta nigra und co., einen besser getakte-
ten und günstigeren ÖPnV sowie weniger 
leerstand von Verkaufsräumen in der innen-
stadt. all das und noch viele weitere Vorschlä-
ge, die im neuen hotel- und tourismuskonzept 

gemacht werden, sind gute und richtige ideen, 
die trier definitiv voranbringen würden. 

Viele dieser Vorschläge wurden so oder ähn-
lich in der Vergangenheit auch schon von der 
linksfraktion eingebracht. umso besser, dass 
diese gedanken jetzt eingang in das konzept 
gefunden haben.

nutzen für einztelhandel und gastroniomie

Das alles wird es nicht zum nulltarif geben. 
aber: Jeder euro, der hier ausgegeben wird, 
wird später doppelt und dreifach wieder zu-
rückfließen. schließlich profitieren von den in-
vestitionen in diesen Bereichen nicht nur die 
hotelbranche, sondern auch der einzelhandel 
und die gastronomie. umso wichtiger, dass das 
konzept auch tatsächlich umgesetzt wird.

matthias Koster, Linksfraktion

Der stadtrat ist ein-
stimmig einem antrag 

der FDP-Fraktion gefolgt, der die einführung 
eines naturnahen, pflegeleichten und kosten-
günstigen Pflanzangebotes nach dem Vorbild 
der „Weinheimer kiste“ zum inhalt hatte. ziel ist 
es den vielfach vorhandenen schottergärten 
entgegenzuwirken, die leider eine sehr schlech-
te umweltbilanz aufweisen, etwa durch die Flä-
chenversiegelung, die insektenfeindliche anla-
ge oder auch das starke aufheizen der schotter-
steine im sommer.

häufige gründe für die anlage von schotter-
gärten sind fehlendes Wissen über gartenbau 
und -gestaltung, verbunden mit fehlendem in-
teresse oder fehlender zeit sich in diese the-
men einzuarbeiten. Der schottergarten scheint 
da die pflegeleichte lösung zu sein. Die negati-
ven Folgen für die umwelt werden dabei häufig 
in kauf genommen oder sind vielen schotter-
gartenbesitzern schlicht nicht bewusst.

genau hier setzt der antrag an: in zusammen-
arbeit mit gartenfachbetrieben, Baumärkten, 
lokalen umweltinitiativen und anderen Part-
nern sollen Pflanzangebote entwickelt werden, 
die niedrigschwellig den einstieg in die anlage 
eines lebendigen, aber dennoch möglichst pfle-
geleichten und günstigen Vorgartens oder gar-
tens ermöglichen. Diese „trierer kiste“ soll dann 
an verschiedenen orten in der stadt gekauft 
werden können. Verbunden werden soll das 
ganze dann mit einer informationskampagne, in 
deren rahmen nochmal Bewusstsein für die ne-
gativen umweltauswirkungen von schottergär-
ten geschaffen und dann eben für den erwerb 
der „trierer kiste“ geworben werden soll.

in einem ersten schritt soll nun aber zunächst 
die konkrete umsetzbarkeit des Projektes hier 
in trier geprüft werden. Wir danken aber jetzt 
schon allen kolleginnen und kollegen im stadt-
rat für die unterstützung.
Tobias Schneider, Fraktionsvorsitzender

„Trierer Kiste“ wird geprüft

Familienarbeit angemessen entlohnen
kürzlich lud uns die Frauen-
beauftragte der stadt zu 
einer Veranstaltung „Über 
arbeitsteilung, rollenbil-

der und gekippte Machtverhältnisse“ ins  
Broadway-Filmtheater ein. Wörtlich hieß es in 
ihrem einladungsschreiben: „care-arbeit, also 
unter anderem Familienmanagement, Betreu-
ung der kinder und hausarbeit sind nach wie 
vor zumeist im privaten Bereich hauptsächlich 
(unbezahlte) Frauensache.“

Dieser kritik können wir uns uneingeschränkt 
anschließen. Die in den Familien überwiegend 
von Frauen geleistete arbeit wird weder ausrei-
chend anerkannt noch angemessen entlohnt. 
Das gilt sowohl für die Betreuung und erzie-
hung von kindern als auch für die Pflege von 
alten und kranken angehörigen. Besonders 
deutlich wird dies durch einen Vergleich der 
kinderbetreuung in der kita mit der elterlichen 
Betreuung in der Familie. obwohl beides grund-

sätzlich gleichwertig ist, wird das eine bezahlt 
und vom staat hoch subventioniert, das andere 
nicht. Das ist in hohem Maße ungerecht.

gleiche Bezahlung von gleichwertiger arbeit 
käme vor allem Frauen und Müttern, aber 
auch Vätern zugute, die sich an der Familien-
arbeit beteiligen. Das wäre ein wichtiger Bei-
trag zur Beseitigung des von der Frauenbeauf-
tragten beklagten „gender-Pay-gaps“ und ein 
großer schritt hin zur gleichberechtigung der 
geschlechter. 

Folgerichtig setzt sich die afD seit langem da-
für ein, elterliche erziehungsarbeit in den ers-
ten drei lebensjahren eines kindes durch ein 
landeserziehungsgeld zu honorieren – völlig 
unabhängig davon, wer diese tätigkeit über-
nimmt. ebenso fordern wir einen zuschuss zur 
häuslichen Pflege durch angehörige, um die 
hier geleistete arbeit zu würdigen und unsere 
Familien als den größten Pflegedienst des lan-
des zu unterstützen. afD-Fraktion

Unbürokratische Hilfen? 
Durch das kyllhochwasser 
am 15. Juli 2021 wurden 
rund 700 häuser und Woh-

nungen in ehrang beschädigt. Die landesregie-
rung hat den Betroffenen „schnelle und unbü-
rokratische hilfe“ zugesagt. Die Beihilfen für 
den hausrat gestalteten sich relativ zügig, 
wenn auch mit erheblichen abschlägen. Die 
Beihilfen zur sanierung der häuser und Woh-
nungen verzögern sich dagegen erheblich.

Daher haben wir in der vergangenen stadt-
ratssitzung folgende Fragen gestellt, die auch 
vielen Bürgerinnen und Bürgern aus ehrang 
unter den nägeln brennen:
1. Wie viele anträge wurden bisher ausgezahlt?
2. Wurden anträge zur auszahlung von 20 Pro-
zent der gutachtersumme bisher final bear-
beitet?
3. am 23. Juli 2023 endet der auszahlungsan-
spruch für die Betroffenen. in anbetracht der 
tatsache, dass weder geld fließt noch die nöti-

ge anzahl von handwerkern vorhanden ist, 
zeigt sich schon heute, dass dieser termin nicht 
einzuhalten ist. gibt es seitens der stadtverwal-
tung Überlegungen, sich für eine Fristverlänge-
rung einzusetzen? 
 4. Welche Möglichkeiten sieht die stadtverwal-
tung, um den Betroffenen bei den ihnen zuste-
henden unterstützungen behilflich zu sein?
5. inwieweit werden private spenden von der 
isB-Bank in abzug gebracht?

Die cDu-Fraktion hat Verständnis dafür, dass 
die abwicklung der Wiederaufbauhilfe für ge-
bäude erheblich aufwändiger ist als die für 
hausrat und deshalb mehr zeit benötigt. 
schließlich geht es bei ersterem um einen  
erheblich größeren Begutachtungsaufwand 
und deutlich höhere summen. Doch nach fast 
einem Jahr sollte die Bearbeitung und Bewilli-
gung der anträge für die staatlichen hilfsgelder 
deutlich schneller vorangehen.
Berti adams, CDu-Stadtratsfraktion

Lebendige Innenstadt
Die innenstadt ist das soziale 
und kommunikative zent-
rum einer stadt. sie ist treff-

punkt, Wohnort, Versorgungszentrum und ort 
der Freizeitgestaltung. Deshalb muss die künfti-
ge entwicklung den anforderungen und Bedürf-
nissen der einwohner und des tourismus an-
passt werden. Dieser Wandel betrifft alle Berei-
che: einzelhandel, tourismus, gastgewerbe, 
kultur und Dienstleister, aber auch das Wohnen 
und leben. Vieles wird sich verändern. Die Pan-
demie hat diese entwicklung beschleunigt. 

eine Möglichkeit für die künftige Metamor-
phose sind Mixed-use-immobilien und vielfälti-
ge nutzungen, etwa aus handel, Wohnen, 
Büro, handwerk und kultur. auch geschäfte mit 
modernen konzepten, ansprechende restau-
rants, cafés und räume zum Verweilen. Dienst-
leister wie Ärzte, Banken und Behörden bilden 
das rückgrat einer lebendigen innenstadt. 
neue akteure, kreative ansätze, ein investiti-

onsfreundliches klima sowie enge und direkte 
kommunikation sind der schlüssel zum erfolg. 
nötige anpassungen, um weiterhin anreize für 
Bewohner und Besucher zu schaffen sind unter 
anderem eine intelligente, grüne Mobilität, ei-
ne an den klimawandel angepasste innenstadt 
unter Beachtung des kulturellen erbes und der 
Bedürfnisse des tourismus und mehr Wohn-
raum. Viele chancen bieten bessere angebote 
für Fußgehende und radfahrende sowie mehr 
Barrierefreiheit. Die neuausrichtung auf eine 
multifunktionale nutzung verspricht viel ab-
wechslung und attraktivität. eines dürfen wir 
aber bei allem nicht vergessen: eine stadt 
braucht ambiente. sie muss geschichten erzäh-
len und Menschen begeistern. Die emotionale 
ansprache aller Menschen in einer stadt und 
derjenigen, die sie besuchen, ist unerlässlich für 
eine lebendige und lebenswerte stadt.
nicole helbig, Sprecherin 
für Kultur und Tourismus

Trier smart machen
Digitalisierung ist die we-
sentliche triebfeder der 
transformation unserer ge-

sellschaft. sie begleitet uns durch alle lebens-
bereiche. Damit sind vielfältige chancen ver-
bunden. sie erzeugt jedoch auch Vorbehalte 
und Ängste. Deshalb ist es wichtig, Digitalisie-
rung nicht einfach in einem ungesteuerten Pro-
zess über uns ergehen zu lassen, sondern sie als 
herausforderung anzunehmen und bewusst zu 
gestalten. 

Mit der gründung der kommission „Digitale 
stadt“ haben wir diese aufgabe auf neue orga-
nisatorische Füße gestellt. Das smart city-leit-
bild ist ergebnis der ersten intensiven ar-
beitsphase der kommission. es beschreibt Vi-
sionen und handlungsfelder. und davon gibt 
es einige: Wir möchten moderne technologien 
dazu nutzen, um unsere stadt lebenswert und 
nachhaltig zu gestalten. im Mittelpunkt der 
Digitalisierung steht dabei immer das ziel, das 

leben für die Menschen zu erleichtern. uns ist 
es besonders wichtig, dass Digitalisierung mit 
Partizipation und teilhabe einhergeht. 

Wir müssen darauf achten, dass einwoh-
ner:innen durch neue technologien nicht 
überfordert werden und sich zurückziehen. es 
ist unsere aufgabe, die Menschen mitzuneh-
men, niederschwellige angebote zu entwi-
ckeln, von denen möglichst alle gesellschaftli-
chen gruppen partizipieren, und die Bildung 
zu digitalen kompetenzen voranzutreiben. Mit 
dem smart city-leitbild haben wir zum ersten 
Mal für die stadt trier eine strategie erarbei-
tet, die uns für die verschiedenen Bereiche der 
stadtgesellschaft von Verwaltung, Wissen-
schaft und Wirtschaft über Freizeit, kultur und 
Bildung bis hin zu Mobilität und klimaschutz 
eine orientierung gibt. nun gilt es, aus dieser 
strategie konkrete Projekte und umsetzungs-
pläne abzuleiten. Packen wir es an.
Isabell Juchem, Sprecherin für Digitales

Spielplatzmaßnahmen
in der vergangenen stadtratsit-
zung wurde die Bedarfspla-
nung spielplatzmaßnahmen 

2022/23 verabschiedet. grundlage für die Be-
darfsplanung ist die spielraumleitplanung, die 
im Jahr 2018 erstellt wurde und nun kontinuier-
lich fortgeschrieben wird. Wichtig ist, dass die 
leitlinien zur inklusion auf kinderspielplätzen 
zu beachten ist. 

spielangebote auf spielplätzen, wie zum Bei-
spiel im Bürgergarten ruwer (Foto rechts: uBt)  
sind für viele Familien oftmals auch die kosten-
lose alternative zu kostenpflichtigen Freizeitak-
tivitäten und sorgen für erlebnis, entspannung 
und erholung. auch sind sie teil der „grünen 
lungen“ der stadt. Daher ist es richtig und 
wichtig, dass spielgeräte bedarfsgerecht aus-
getauscht und ergänzt werden. 

Wünschenswert wäre, dass auch für viele an-
dere themen und sachgebiete solch eine Prio-
ritätenliste mit konkreter Bedarfsplanung er-

stellt wird. Denn diese ermöglicht einen trans-
parenten entscheidungsprozess für rat und 
Verwaltung.  uBT-Stadtratsfraktion

B 90/Die Grünen-Fraktion
tel. 0651/718-4080
e-Mail: gruene.im.rat@trier.de

CDU-Fraktion
tel. 0651/718-4050,
e-Mail: cdu.im.rat@trier.de

SPD-Fraktion
tel. 0651/718-4060,
e-Mail: spd.im.rat@trier.de

UBT-Fraktion
tel. 0651/718-4070

e-Mail: ubt.im.rat@trier.de
Die Linke-Fraktion
tel. 0651/718-4020
e-Mail: linke.im.rat@trier.de

AfD-Fraktion
tel. 0651/718-4040
e-Mail: afd.im.rat@trier.de

FDP-Fraktion
tel. 0651/718-4090
e-Mail: fdp.im.rat@trier.de

Meinung der Fraktionen
Die Beiträge dieser seite werden inhaltlich von den im stadtrat vertretenen  
Fraktionen verantwortet, unabhängig von der Meinung des herausgebers
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Beitritt zum Bündnis
für mehr Tempo 30

Ziele in den Schulen bisher 
weitgehend erreicht

Zwischenblianz für Inklusionskonzept im Stadtrat
Bei der im Januar 2020 gestarteten 
umsetzung des konzepts für inklusi-
onshilfen an trierer schulen werden 
die ziele bislang weitgehend er-
reicht. Das geht aus einem zwischen-
bericht hervor, den der stadtrat nach 
kurzer Diskussion zur kenntnis nahm. 
er ist die Voraussetzung dafür, dass in 
der Jahresmitte über die Fortführung 
des Projektes ab 2023 entschieden 
werden kann.

Die wichtigsten ziele des konzepts 
sind die zielgerichtete, schnelle und 
noch stärker professionalisierte un-
terstützung von jungen Menschen 
mit teilhabeeinschränkung. ihre ei-
genständigkeit soll möglichst gezielt 
gefördert werden. zudem sollen die 
verwendeten gelder noch besser 
eingesetzt werden, unter anderem 
durch eine effiziente Budgetierung.

eigenständigkeit fördern

auch bei den eltern der betreuten 
kinder und Jugendlichen ist das echo 
bislang überwiegend positiv. als Plus-

punkt des konzepts sehen sie insbe-
sondere die Förderung der eigenstän-
digkeit an. Bei den Fachkräften, die 
für die realisierung des konzepts im 
einsatz sind, wurde eine hohe ar-
beitszufriedenheit festgestellt. zu-
dem konnte nach einschätzung des 
Jugendamts, der unterricht insge-
samt inklusiver gestaltet werden, wo-
von dann nicht nur schüler mit einem 
besonderen unterstützungsbedarf, 
sondern auch ihre altersgenossen 
profitieren. Die zwischenbilanz ent-
hält auch ansätze für weitere Verbes-
serungen. so soll die elternarbeit 
noch stärker verankert und die be-
sondere rolle der Förderschulen bei 
der eingliederungshilfe noch stärker 
berücksichtigt werden.  

Vor dem start des Projektes im Ja-
nuar 2020 hatte das Jugendamt mit 
den beteiligten trägern der freien Ju-
gendhilfe kooperationsvereinbarun-
gen für die erste zweijährige Phase 
abgeschlossen. Das wäre dann bei ei-
ner Verlängerung des Programms er-
neut erforderlich.   red

sieben städte, darunter leipzig, 
hannover und aachen, gründeten 
im März die initiative „lebenswerte 
städte durch angemessene ge-
schwindigkeiten“ mit dem ziel, den 
kommunen mehr handlungsspiel-
raum für die anordnung von tempo 
30 auf ihren straßen zu geben. letzt-
lich geht es um eine Änderung der 
straßenverkehrsordnung, in der die 
Vorgaben für tempo 30 bisher rela-
tiv eng gefasst sind. 

inzwischen haben sich rund 140 
weitere städte dem Bündnis ange-
schlossen und bald wird auch trier 
dazugehören: Der stadtrat fasste auf 
antrag der Fraktion Bündnis 90/Die 
grünen mit breiter Mehrheit einen 
entsprechenden Beschluss. „Die 
städte müssen in dieser Frage ent-
scheidungshoheit zurückgewinnen. 
tempo 30 macht die straßen siche-
rer, es gibt weniger lärm und es ist 
gut für den klimaschutz“, sagte ole 
seidel (grüne). es gehe nicht darum, 
flächendeckend tempo 30 einzufüh-
ren, aber viele Menschen wünschten 
sich stadtverträgliche geschwindig-
keiten in ihrem lebensumfeld. ober-
bürgermeister Wolfram leibe be-
grüßte den Beschluss ausdrücklich 
und sagte die unterstützung des 
stadtvorstands zu. kig

Smart City und  
die Gefahren

in der Präambel 
zum smart city- 
leitbild der stadt 
trier sind leider 
nur Worthülsen 
zu finden wie: 
„lebenswert und 
liebenswert, viel-
fältig und offen, 
partizipativ und 
inklusiv, klima-

neutral und ressourceneffizient, 
wettbewerbsfähig und florierend, 
aufgeschlossen und innovativ, res-
ponsiv und sensitiv, sicher und raum-
gebend“. zusätzlich ist von digitaler 
transformation, digitaler selbstbe-
stimmung und digitaler teilhabe so-
wie smarter Mobilität die rede.

Wertschöpfende arbeit scheint in 
dieser schönen, digitalen Welt nicht 
mehr vorgesehen zu sein, denn die-
ser Begriff taucht nicht auf. Dafür 
aber werden Begriffe wie informati-
onssicherheit, Datenschutz und cy-
ber security erwähnt. Davon sind die 
meisten endverbraucher allerdings 
meilenweit entfernt. Die smart city 
verfolgt in Wirklichkeit das ziel, Da-
tenmengen ungeahnten ausmaßes 
zu sammeln. auch Bewegungsprofile 
sind leicht möglich. 

Der unmündige Bürger ist am ende 
der Datendepp, der alles preis geben 
muss, um existieren zu können. Die 
abschaffung des Bargelds und die 
einführung einer digitalen Währung 
sind dann nur noch ein letzter schritt 
in die totalüberwachung des Bür-
gers. Der Weg über smart city in den 
totalen Überwachungsstaat, in dem 
auch digitale Belohnung und Bestra-
fung möglich sind (siehe china), 
scheint unaufhaltsam vorprogram-
miert.

Dr. med Ingrid moritz,
parteiloses Stadtratsmitglied

Dr. ingrid Moritz ist parteiloses stadt-
ratsmitglied. in unregelmäßiger Fol-
ge kann sie analog zu den stadtrats-
fraktionen auf seite 2 an dieser stel-
le, ebenso wie die Fraktionen, Beiträ-
ge zum handeln von rat und Verwal-
tung in eigener inhaltlicher Verant-
wortung veröffentlichen, unabhängig 
von der Meinung des herausgebers. 
 Die redaktion

zum ersten Mal seit november tra-
fen sich die stadtratsmitglieder wie-
der zu einer Präsenzsitzung im rat-
haussaal. zu Beginn wurde beschlos-
sen, den tagesordnungspunkt zur 
Beschleunigung von Bauverfahren 
erst in einer späteren sitzung zu be-
handeln. Danach bedankte sich oB  
Wolfram leibe für die große unter-
stützung der Bevölkerung bei der 
Bereitstellung von Wohnraum für 
geflüchtete aus der ukraine. Derzeit 
würden vor allem größere Wohnun-
gen gesucht, die die Familien eigen-
ständig nutzen könnten und bei de-
nen haustiere erlaubt seien. Bis Mit-
te letzter Woche hatten sich über 
1000 Menschen bei der Verwaltung 
angemeldet. Davon sind viele Mütter 
mit kindern, darunter 100 kleinkin-
der bis sechs Jahre. 270 weitere sind 
kinder und Jugendliche zwischen 6 
und 18 Jahren. Besonders diese al-
tersgruppe leidet nach aussage des 
oB unter der ungewissen lage. 
Wenn auch zum 1. Juni die hauptzu-
ständigkeit für die geflüchteten zum 
Jobcenter wechselt, sei die stadt bei 
deren Betreuung auch weiter ge-

fragt. in der von oB leibe und Bür-
germeisterin elvira garbes geleiteten 
sitzung standen unter anderem fol-
gende Punkte auf der tagesordnung: 
■ neue Feuerwache. um die Ver-
gabeprozesse beim Bau der neuen 
Feuerwache samt integrierter leit-
stelle zu optimieren, hat der stadt-
rat sämtliche Vergabeentscheidun-
gen von den gremien auf den zu-
ständigen Fachdezernenten ralf 
Britten delegiert. Die Verwaltung 
erhofft sich dadurch einen zeitvor-
teil von bis zu 14 Wochen.
■ Besuchskommission.  Der 
stadtrat hat den aktuellen Bericht 
der Besuchskommission nach dem 
Psychischkranken-hilfegesetz zur 
kenntnis genommen. sie prüft jähr-
lich, ob die rechte der dort unterge-
brachten und behandelten Perso-
nen gewahrt sind. Die kommission 
war im oktober 2021 in der abtei-
lung Psychiatrie und Psychotherapie 
im Mutterhaus sowie in der dorti-
gen kinder- und Jugendpsychiatrie 
zu gast. sie stellte fest, dass alle 
gesetzlichen Vorgaben ordnungsge-
mäß erfüllt sind.  red

aus dem stadtrat

Mehr Inklusion gefordert
Stadtrat beschließt Spielplatz-Bedarfsplanung und billigt Änderungsantrag von drei Fraktionen

nach teilweise kontroverser Debatte 
hat der Stadtrat die Bedarfsplanung 
2022/23 für Spielplatzprojekte be-
schlossen. Sie enthält kaum größere 
investive Vorhaben, sondern stellt 
die Fertigstellung begonnener und 
die umsetzung geplanter Projekte 
ins Zentrum. Durch einen Ände-
rungsantrag von grünen, Linken und 
SPD wurden gleichzeitig mit dem Ziel 
einer verstärkten Inklusion Weichen 
gestellt, die sich auf künftige Investi-
tionen und neue anlagen auswirken.

Von Petra lohse

Bei der Modernisierung der anlage 
im nells Park wird nach angaben des 
zuständigen sozialraumplaners si-
meon Friedrich (Jugendamt) erst-
mals ein „inklusives karussell“ instal-
liert. Die dabei gesammelten erfah-
rungen sollten dann, so die Verwal-
tungsvorlage, später auf anderen 
anlagen berücksichtigt werden. Da-
her wurde vorgeschlagen, bei ande-
ren aktuell anstehenden geräteer-
neuerungen zunächst noch konventi-
onelle Modelle zu verwenden. 

Dieser ansatz stieß aber auf die kri-
tik der grünen, der linken und der 
sPD: Die Fortschritte bei der inklusion 
seien viel zu langsam. Man müsse sich 
auch an anderen städten orientieren 
und an dieser stelle mutiger vorange-
hen, betonten die sprecher der drei 
Fraktionen. Dagegen wiesen die Ver-
treterinnen und Vertreter von cDu, 
FDP und uBt unter anderem darauf 
hin, dass die ausweitung des inklusi-
ven ansatzes bei den neuanschaffun-
gen mit finanziellen unwägbarkeiten 
in noch unbekannter höhe in zeiten 
knapper kassen verbunden sei. 

schließlich stimmten 28 ratsmit-
glieder dem Änderungsantrag zu, 14 
votierten dagegen, fünf enthielten 
sich. er besagt, dass künftig alle spiel-
geräte in einer barrierefreien ausfüh-
rung anzuschaffen sind, wenn ent-
sprechende Modelle auf dem Markt 
verfügbar sind und wenn die räumli-
chen Verhältnisse auf dem einzelnen 
spielplatzgelände einem einbau nicht 
entgegenstehen. 

Die in der Bedarfsplanung insge-
samt vorgesehenen Projekte summie-
ren sich 2022 auf gut 1,9 und im 
nächsten Jahr auf knapp 1,8 Millionen 
euro. Bei neuanlagen sowie bei dem 

sammelbeschluss für kleinere in-
standsetzungen sind noch einzelent-
scheidungen des stadtrats nötig. 

Der Baubeschluss für den Spielplatz 
nells Ländchen soll noch 2022 getrof-
fen werden. Diese Planung wurde mit 
dem Beirat für Menschen mit Behin-
derung abgestimmt. ein weiteres Pro-
jekt ist der spielplatz Bernhardstraße. 
Dort sollen ergänzend eine hangrut-
sche und ein zaun installiert werden. 

zudem gibt es bei 18 anlagen er-
gänzungen, die teilweise noch erle-
digt werden müssen. Die aktuelle lis-
te umfasst auch elf schaukeln mit ei-
ner rohrkonstruktion, deren stand-
festigkeit mittelfristig nicht mehr gesi-
chert ist. in der regel können geräte 
etwa 15 Jahre genutzt werden. 

einige ersatzbeschaffungen

Bei der umsetzung der Projekte im 
vergangenen Jahr kam es teilweise 
zu Verzögerungen durch die Pande-
mie. Daher wurden einige in die 

neue liste übernommen. Dort ste-
hen 2022 unter anderem ersatzbe-
schaffungen von sandspielgeräten 
am Barbara-ufer und im Bereich 
hintere heide, wo es wie in der Lud-
wig-uhland-Straße (Pfalzel) und im 
Sarkbrunnen (tarforst) auch ein neu-
es karussell gibt. 

auf mohrbüsch (ruwer) gibt es er-
gänzungen bei der rutsche, in der 
Kurfürstenstraße (gartenfeld) beim 
Balancierstamm sowie auf ewes 
(Filsch) bei der tischtennisplatte und 
der sitzgelegenheit. auf dem spiel-
platz am Bildstock (Weismark) gibt 
es Verbesserungen bei der kletter-
kombi und der laufrolle.

noch wichtiger in der Corona-Zeit

Durch den Wegfall zahlreicher Frei-
zeitangebote in der corona-Pandemie 
wurde die besonders große Bedeu-
tung betont, die spielplätze für viele 
Familien haben. Daher enthält das 
jetzt vom stadtrat beschlossene kon-

zept die Forderung, „ohne aufschub 
zumindest für adäquat ausgestattete 
spielplätze zu sorgen, damit diese wei-
terhin ihre spiel-, Bewegungs- und 
treffpunkt- Funktion erfüllen können.“ 
Verbesserungen zeichnen sich unter 
anderem beim Bolzplatz im Palastgar-
ten ab, wo die grundsanierung dieses 
Jahr erledigt werden soll, sowie an der 
Langmauer in ehrang, wo eine neuan-
lage geplant ist.

in der Bedarfsplanung wird erneut 
darauf hingewiesen, dass erhebliche 
zusätzliche gelder gebraucht wer-
den, um im Petrispark die Verkehrs-
sicherheit und nutzbarkeit der anla-
gen sicherzustellen. Wegen der 
knappen Finanzen gibt es keinen er-
satz für den abgebauten aigner-spiel-
turm. Dagegen wurde ein ersatz für 
die ebenfalls marode spielkombina-
tion im spielbereich am hang be-
schafft. er wurde weitgehend mon-
tiert, es fehlt aber noch ein wichtiges 
teil. Danach folgt nach angaben von 
stadtraum trier die abnahme.

Ausblicke. Der Spielplatz Bernhardstraße, der 2022 um einen weiteren Zaun und eine Hangrutsche ergänzt werden soll, 
bietet viel Platz für Familien und durch die Lage am Hang einen weiten Rundum-Blick. Sollten dort später noch weitere 
Geräte aufgestellt werden, muss nach dem Willen des Stadtrats die Inklusion eine größere Rolle spielen. Foto: PA/pe
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Klimaschutzkonzept

Fahrrad-Demo

Infos zum Nordbad 

Flutprävention 
am Irrbach

in der sitzung des Bauausschusses am 
Mittwoch, 11. Mai, 17 uhr, rathaus-
saal, geht es unter anderem um den 
aktuellen sachstand beim klima-
schutzkonzept sowie bei verschiede-
nen Projekten des hochbauamts.  red

aufgrund der Fahrrad-Demo „kidical 
Mass“ kann es am samstag, 14. Mai, 
zwischen 14 und 15.30 uhr, zu Ver-
kehrsbehinderungen in der stadt kom-
men. Die route verläuft über mehrere 
abschnitte des alleenrings. Der Fahr-
radverband, zu dem rund 200 kinder 
und Jugendliche erwartet werden, 
wird von der Polizei begleitet.  red

in der nächsten sitzung des senio-
renbeirats am Mittwoch, 11. Mai, 10 
uhr, rathaussaal, geht es unter an-
derem um das sanierte nordbad, das 
im sommer wiedereröffnet wird, so-
wie die Frage, ob das Modell einer 
„gemeindeschwester plus“ auch ei-
ne option für trier sein könnte.   red

Welche Wucht und zerstörungskraft 
auch nebenflüsse nach starken regen-
fällen entfalten können, zeigte sich 
nicht nur bei der kyllflut vor einem 
Jahr, sondern bereits 2016, als der irr-
bach in trier-West eine Überschwem-
mung verursachte. im nachgang die-
ses ereignisses wurde bei einem ober-
halb gelegenen regenrückhaltebe-
cken sanierungsbedarf festgestellt. in 
die erneuerung des Bauwerks will die 
stadt jetzt auf einstimmigen Beschluss 
des stadtrats rund 780.000 euro inves-
tieren. unter anderem müssen die 
einsturzgefährdeten talseitigen erd-
dämme komplett abgetragen und neu 
aufgebaut werden. auch das auslauf-
bauwerk wird ausgetauscht und mit 
einer mechanisch regulierbaren Dros-
sel ausgestattet. Für das Projekt wer-
den keine Fördergelder des landes 
erwartet. Der irrbach verläuft bisher 
im Bereich der siedlung trier-West 
komplett unterirdisch, soll aber im 
rahmen der entwicklung der früheren 
Jägerkaserne zu einem Wohngebiet 
freigelegt und renaturiert werden. kig

Gestiegene Kosten  
für Landesausstellung

Teuerungen bei Transport und Ausstellungsbau
Die kosten für die Beteiligung der 
stadt an der landesausstellung „Der 
untergang des römischen reiches“ 
steigen um 220.000, von 615.000 auf 
835.000 euro, an. grund sind stark 
gestiegene ausgaben beim transport 
und dem ausstellungsbau. Der stadt-
rat stimmte einstimmig zu, die Mehr-
kosten zu begleichen.

im zuge der ende Juni beginnen-
den landesausstellung sind auch im 
stadtmuseum simeonstift und der 
schatzkammer der stadtbibliothek 
hochwertige exponate zu bewun-
dern. Das hat jedoch seinen Preis: so 
sind die kosten für kunsttransporte 
seit der ersten Jahreshälfte 2021 
sprunghaft angestiegen. gründe sind 
sowohl gestiegene treibstoff- als 
auch luftfrachtkosten. auch die zoll-
abfertigung ist infolge des Brexits 
teurer geworden. Vor diesem hinter-
grund hat das Museum bereits zuge-
sagte leihgaben abgesagt, um kos-
ten zu reduzieren. Dies war aus sicht 
des amts für kultur und Denkmal-
pflege vor dem hintergrund des kul-
turellen anspruchs an die landesaus-
stellung noch akzeptabel. Dennoch 
verbleibt eine kostenüberschreitung 

von rund 200.000 euro, die nicht 
mehr kompensiert werden konnte.

eine weitere – nicht vorhersehbare 
– Preissteigerung ist bei den kosten 
des ausstellungsbaus festzustellen. 
statt ursprünglich kalkulierten 
165.000 werden hier 185.000 euro 
fällig. Die zusätzlichen 20.000 euro 
liegen unter anderem an gestiege-
nen kosten für Malerarbeiten, Medi-
enproduktion und schreinerarbei-
ten.

Der großteil der Mehrkosten – 
200.000 euro – wurde bei den haus-
haltsberatungen bereits berücksich-
tigt und entsprechend eingeplant. Der 
restbetrag von 20.000 euro ist nach-
zufinanzieren.  gut

um schottergärten zu vermeiden, hat 
der stadtrat auf initiative der FDP- 
Fraktion die Verwaltung beauftragt, 
das angebot eines naturnahen und 
pflegeleichten Pflanzangebots für 
Vorgärten zu prüfen. Vorbild soll hier-
bei die sogenannte „Weinheimer kis-
te“ sein: Diese ist mit Pflanzen be-
stückt, die bei der anlage eines natur-
nahen und lebendigen gartens ge-
pflanzt werden sollen. Die Vorauswahl 

trafen experten aus ökologischen und 
optischen aspekten. 

in der baden-württembergischen 
stadt gibt es drei unterschiedliche kis-
ten und Pflanzenzusammenstellun-
gen. Jeweils eine für den vollsonni-
gen, trockenen standort, eine zweite 
für den schattigen und eine dritte für 
den mäßig sonnigen standort. Ähnli-
ches wünscht sich die FDP auch in 
trier. Joachim gilles (FDP) weiß: 

„selbst viele vermeintlich gut gestal-
tete Vorgärten haben keinen großen 
ökologischen Wert.“ hier könne das 
Pflanzangebot abhilfe schaffen. 

geprüft werden soll auch, inwie-
fern bei zusammenstellung und Ver-
trieb eine kooperation mit lokalen 
gartenfachbetrieben, Baumärkten 
oder lokalen umweltinitiativen mög-
lich ist. Der stadtrat stimmte dem 
Prüfauftrag einstimmig zu.  gut

In voller Blüte. Insektenfreundliche und ökologisch wertvolle Vorgärten zu schaffen, ist das Ziel des FDP-Antrags, 
dem der Stadtrat einstimmig zugestimmt hat. Foto: Adobe Stock

Tschüss Schotter, hallo Stauden
Verwaltung prüft, ob ökologische Pflanzkiste angeboten werden kann

auf einen Blick
■ Die große landesausstellung 
„Der untergang des römischen 
reiches“ läuft vom 25. Juni bis 27. 
november im stadtmuseum si-
meonstift, dem Museum am Dom  
sowie dem rheinischen landes-
museum. Weitere infos: www.
untergang-rom-ausstellung.de

nach knapp 16 monaten Sanierungs-
arbeiten im alten Pfarrhaus am Irmi-
nenfreihof auf dem gelände der Ver-
einigten hospitien konnten Studie-
rende, Lehrpersonal und Studiende-
kanat anfang märz die neuen räum-
lichkeiten des medizincampus Trier 
(mCT) in dem stattlichen Barockge-
bäude beziehen. am vergangenen 
Freitag wurde das gebäude nun im 
Beisein von ministerpräsidentin 
malu Dreyer offiziell seiner neuen 
Bestimmung übergeben.
 
zur einsegnung der neuen räumlich-
keiten trafen sich dort auf einladung 
von Professor ulrich Förstermann, 
wissenschaftlicher Vorstand und De-
kan der universitätsmedizin Mainz,  
initiatoren und kooperationspartner 
des Medizincampus trier: Minister-
präsidentin Malu Dreyer, oberbürger-
meister Wolfram leibe, Dr. christian 
sprenger (klinikum Mutterhaus) und 
BBt-regionalleiter Bruder Peter Berg 
(Brüderkrankenhaus) als Vertreter der 
beiden kliniken des Medizincampus 
sowie Dr. Yvonne russell und tobias 
reiland von den Vereinigten hospiti-
en. Die eröffnung des neuen cam-
pus-gebäudes bot zugleich einen pas-
senden anlass, die 23 lehrverantwort-
lichen des Mct feierlich zu ernennen.

Beitrag zur Fachkräftesicherung

Ministerpräsidentin Malu Dreyer sag-
te: „Der Medizincampus trier ist ein 
wegweisendes strukturprojekt, das 
die ausbildung unserer nachwuch-
särztinnen und -ärzte in die Fläche 
trägt. Das regionalisierte studium bin-
det starke Partner aus trier in die Me-
diziner-ausbildung ein und ermög-
licht uns, lehrkapazitäten zu verstär-
ken. Von einer gestärkten Mediziner-
ausbildung profitiert ganz rhein-
land-Pfalz. insbesondere leistet der 
Medizincampus einen wesentlichen 
Beitrag, die ärztliche Versorgung zu-
künftig im ländlichen raum zu verbes-
sern. auch profiliert sich trier als regi-
onaler gesundheitsstandort weiter 
und trägt zur Fachkräftesicherung an 
den trierer krankenhäusern bei.“ 

Der Medizincampus trier der uni-
versitätsmedizin Mainz ist eine koope-

ration zwischen der universitätsmedi-
zin Mainz mit dem klinikum Mutter-
haus und dem Brüderkrankenhaus. 
seit dem start des Mct im oktober 
2020 haben studierende im studien-
gang humanmedizin der unimedizin 
Mainz die Möglichkeit, das zehnte 
Fachsemester –und seit dem sommer-
semester 2022 auch das neunte Fach-
semester – in trier zu absolvieren. 
zudem haben die studierenden die 
option, auch ihr Praktisches Jahr an 
den trierer krankenhäusern zu absol-
vieren. „Die rückmeldungen von den 
bislang 23 studierenden im zehnten 
semester wie auch von den knapp 200 
studierenden in den Wahlpflichtwo-
chen sind von Beginn an äußerst posi-
tiv. Dies zeugt von einer außerordent-
lich hohen Qualität der lehre und der 
guten zusammenarbeit mit den ko-
operationspartnern hier vor ort in 
trier. Wir sehen uns deshalb darin be-
stärkt, den Mct als festen ausbil-
dungsstandort der universitätsmedi-
zin zu etablieren. ich bin zuversicht-
lich, dass wir unter diesen hervorra-
genden rahmenbedingungen einen 
entscheidenden Beitrag zur langfristi-

gen sicherstellung des ärztlichen 
nachwuchses in der region leisten 
können“, berichtete Förstermann.

Zufrieden mit resonanz

„Wir sind sehr zufrieden mit der bis-
herigen resonanz auf den Medizin-
campus trier. Wir freuen uns sehr, 
dass wir über diese kooperation mit 
der universitätsmedizin Mainz und 
der unterstützung durch das land 
rheinland-Pfalz nachwuchsmediziner 
für unsere region gewinnen können. 
Mit dem Mct können wir die jahr-
zehntelange tradition der zusammen-
arbeit in der lehre fortsetzen und 
maßgeblich voranbringen und so den 
hohen gesundheitsstandard in der 
region trier weiter ausbauen“, heißt 
es in dem statement der beiden kli-
nikverantwortlichen Bruder Peter 
Berg und Dr. christian sprenger.

oB Wolfram leibe bekräftigte: „Mit 
dem Medizincampus stärken wir den 
zukunftsstandort trier und steigern 
die attraktivität unserer heimat und 
unserer stadt als hochschulstandort.“ 
Die idee eines Medizincampus trier 

wurde bereits von leibes Vorgänger 
klaus Jensen angegangen. an der rea-
lisierung war maßgeblich auch das 
amt stadtForschungentwicklung be-
teiligt.

Mitte april starteten 17 studierende 
der universitätsmedizin Mainz in das 
sommersemester 2022 am Mct. Dar-
unter zum ersten Mal auch neun stu-
dierende, die ihr neuntes Fachsemes-
ter am Medizincampus verbringen. 
neben praktischen lehreinheiten in 
den beiden trierer kliniken finden die 
lehrveranstaltungen nun also im 
frisch sanierten barocken campus-ge-
bäude statt, für das der Medizincam-
pus mit den Vereinigten hospitien ei-
nen langfristigen Mietvertrag abge-
schlossen hat. auf 340 Quadratme-
tern befinden sich seminar- und 
Übungsräume, lernbibliothek und 
studiendekanat. 

Die lehre am Mct wird durch ärztli-
che lehrverantwortliche des Brüder-
krankenhauses und des Mutterhaus- 
klinikums bestritten, über digitale 
lehrveranstaltungen sowie auch 
durch zwischen Mainz und trier pen-
delnde Dozierende. red

Startklar. Ministerpräsidentin Malu Dreyer (Mitte) mit Verantwortlichen der Universitätsmedizin Mainz, den Trierer Klini-
ken, den Vereinigten Hospitien und OB Wolfram Leibe (Mitte, hinten) vor dem sanierten Gebäude. Foto: Ralph Arnold

Neues Domizil für Medizincampus
Sanierung des alten Pfarrhauses am Irminenfreihof abgeschlossen / 17 Studierende starteten Mitte April
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Vorfreude auf den untergang: in den 
nächsten sieben tagen stadtkultur 
starten schon einige Programmpunkte 
aus dem kulturprogramm zur landes-
ausstellung „Der untergang des römi-
schen reiches“ – und steigern damit 
die freudige erwartung auf das kultu-
relle highlight des Jahres in den gro-
ßen Museen der stadt. alle historisch 
interessierten können sich auf die Ta-
gung „Das Fortwirken roms in der 
Bildungsgeschichte des mittelalters“ 
freuen, die am 12./ 13. Mai in der Wis-
senschaftlichen Bibliothek stattfin-
det. sie führt auf die gleichnamige 
ausstellung hin, die ab 25. Juni in der 
schatzkammer zu sehen ist, und be-
leuchtet in zehn wissenschaftlichen 
Vorträgen die mittelalterliche rezepti-
on der römischen antike im Bereich 
der sogenannten sieben Freien künste 
(weitere infos auf seite 10).

Mit einem augenzwinkern können 
sie sich der untergangsthematik am 
15. Mai im Kasino Kornmarkt annä-
hern: Das Improvisationstheater 
„sponTat“ zeigt sein neues Format 
„Bei zuruf: iMPerator“ und buhlt in 
bewährt humoristischer Manier um 
die gunst des Publikums. Dabei ist 
jedes Mittel recht: intrigen, hinter-
halte, offene kampfansagen, ge-
schwistermorde – alles ist erlaubt, 
um am ende die akklamation als im-
perator zu erringen.

Wir bleiben im Kasino Kornmarkt: 
hier nähert sich die Veranstaltungsrei-
he „Kultur-Frühling“ ihrem höhe- 
und abschlusspunkt. am 12. Mai zeigt 
die theatergruppe Frosch kultur hier 
noch einmal ihre revue „sehnsucht“, 
basierend auf dem zyklus „lieder ei-
nes armen Mädchens“ von Friedrich 
holländer; am Freitag, 13. Mai, sind 
die Folk-rocker um kornelius Flower 
– laut rolling stone der neue tom Pet-
ty aus trier – zu gast.

am 15. Mai lockt dann der Interna-
tionale museumstag mit einem span-
nenden angebot ins stadtmuseum 
simeonstift: unter dem Motto „#Mu-
seenentdecken“ bieten die Mitarbei-
terinnen und Mitarbeiter bei kurzfüh-
rungen nicht nur einen einblick in die 
breit gefächerten sammlungsgebiete, 
sondern auch in die aufgabenberei-
che ihrer häuser. Wie hat sich die Mu-
seumsarbeit im laufe der Jahrzehnte 
verändert? Wie entsteht eine ausstel-
lung? Woher stammen die Museums-
stücke? Bei einer Führung zum anfas-
sen kommen die Besucherinnen und 
Besucher ihren lieblingsobjekten da-
bei so nah wie nie.

in der europäischen Kunstakade-
mie ist am 13. Mai das Schauspiel „In-
tra muros“ zu sehen. Das spannende 
und facettenreiche Drama stellt unse-
re Vorstellungen von zeit und realität 
auf den kopf. Wie in einem thriller 
nimmt uns das fünfköpfige ensemble 
mit auf eine spannende reise inner-
halb eines gefängnisses.

Wer lieber aktiv ist, statt zu sitzen, 
sollte sich den 29. Mai vormerken: 
Dann veranstaltet die ttM die neue 
Wanderung „Von Olympia zum Woll-
schwein – vom gillenbachtal durch 
den Weißhauswald“ mit Wanderfüh-
rer ralf richardt. Wer wissen möchte, 
was olympia und Wollschweine mit-
einander zu tun haben, erfährt dies 
und vieles mehr bei der zweistündi-
gen Wanderung in anekdoten und 
hintergrundinfos. sfk/gut

In dieser wöchentlichen Kolumne 
stellt die Rathaus Zeitung mit Unter-
stützung des Amts für Stadtkultur 
und Denkmalschutz wöchentlich 

wichtige Kulturtermine vor. 
Mehr davon gibt es online 
im Eventkalender unter 
www.heute-in-trier.de

Wichtig für die regionale Identität
Zwischenbilanz zur Rettung von Gemälden aus dem Ahrtal

nach dem hochwasser vom Juli 2021 
im ahrtal wurden hunderte kunst-
werke des früheren stadtmuseums 
Bad neuenahr-ahrweiler aus einem 
überfluteten Depot geborgen. auf in-
itiative des Museumsverbands rhein-
land-Pfalz erklärten sich zahlreiche 
Museen und archive bereit, die geret-
teten objekte vorübergehend aufzu-
nehmen, darunter das stadtmuseum. 
hier soll nun eine erste auswahl an 
gemälden restauriert werden.  

Jeder der anwesenden hat noch 
den zustand vor augen, in dem die 

gemälde und zeichnungen ins Depot 
des simeonstifts geliefert wurden. 
„Wir haben Filter mit luftentfeuchtern 
aufgestellt. anfangs mussten wir 
mehrmals die Woche die geräte lee-
ren, weil sich so viel Wasser gesam-
melt hat“, berichtet der dortige res-
taurator Dimitri scher. Das war vor 
neun Monaten. nun traf er sich mit 
kolleginnen und kollegen vor ort, um 
zu beraten, wie es weitergehen soll. 

als die Werke ankamen, waren sie  
auch mit einer dicken schlamm- 
schicht überzogen. zunächst wurden 

die oberflächen 
v o n  g ro b e m 
schmutz befreit, 
um eine zuord-
nung zu ermögli-
chen. Dank der 
expertise von 
heike Werz-kai-
ser, leiterin des 
früheren Muse-
ums Bad neue-
nahr-ahrweiler, 
konnten unter 
anderem arbei-
ten von Pitt 
kreuzberg, her-
mann schmitz-
bonn oder gerd 
lehnen identifi-
ziert werden – 
bekannte und 
beliebte künstler 
der region, de-

ren Werke das Bild des tals geprägt 
haben. 30 Prozent der umfangreichen 
sammlung von Malerei, grafik, skulp-
tur und angewandter kunst, die das 
Museum Bad neuenahr-ahrweiler 
nach seiner schließung in einer kon-
servatorisch gesicherten tiefgarage 
eingelagert hatte, fielen den Fluten 
zum opfer. es könnten mehr werden: 
ob sich alle Werke wieder herrichten 
lassen, blieb auch bei der jüngsten 
sichtung der experten fraglich. 

Für eine Beurteilung wurde daher 
auch die Meinung von Professor tilly 
laaser (lehr- und Forschungsgebiet 
„konservierung und restaurierung 
von gemälden“ der technischen 
hochschule köln) herangezogen. Mit 
kolleginnen und kollegen anderer 
Bereiche will sie ein Projekt ins leben 
rufen, an dem angehende restaura-
torinnen und restauratoren mitwir-
ken. Bundesweit hatten zudem zahl-
reiche Museen und institutionen ihre 
hilfe angeboten. Wo die Werke nach 
ihrer restaurierung einen dauerhaf-
ten Platz finden, ist noch offen. Dr. 
elisabeth Dühr, Direktorin des stadt-
museums und Vorsitzende des Muse-
umsverbands rheinland-Pfalz, be-
tont: „natürlich sind hier ,nur‘ objek-
te zu schaden gekommen. Das steht 
in keinem Verhältnis zu dem, was den 
Menschen widerfahren ist. aber die 
kunstwerke sind teil der identität die-
ser region. Daher ist es wichtig, ihr 
andenken zu bewahren.“  red

Vom Ende des Kapitalismus
Wirtschaftsjournalistin und profunde Marx-Kennerin Ulrike Herrmann hält „Trierer Rede“ 

„Karl marx und das ende des Kapita-
lismus“ lautete der Titel der diesjäh-
rigen „Trierer rede“, die von der re-
nommierten Wirtschaftsjournalistin 
ulrike herrmann gehalten wurde. 
Was marx bereits zu Lebzeiten kor-
rekt vorausgesagt habe und inwie-
fern die britische Kriegswirtschaft ab 
1939 ein Vorbild für ein aussteigen 
aus dem gegenwärtigen Kapitalismus 
sein könne – das und vieles mehr er-
läuterte herrmann.

Von Björn gutheil

spätestens seit die statue des großen 
Philosophen – ein geschenk aus chi-
na – seit seinem 200. geburtstag im 
Jahr 2018 auf dem simeonstiftplatz 
steht, ist jedem gast der stadt klar, 
was die einheimischen längst wissen: 
karl Marx ist in trier geboren. Doch 
wie steht es um die kenntnis seiner 
schriften? ulrike herrmann fragte das 
140-köpfige Publikum, wer alles 
schon einmal in Marx‘ berühmtestem 
Werk „Das kapital“ zumindest geblät-
tert habe, woraufhin zahlreiche hän-
de nach oben schnellten. auf die Fra-
ge, wer es denn komplett gelesen 
habe, ging dann nur noch eine hand 
nach oben – die von historiker lutz 
raphael, im Übrigen derjenige, der 
die erste „trierer rede“ 2018 gehalten 
hatte. Für alle „nicht-leser“, bot herr-
mann an, zentrale gedanken von 
Marx zum kapitalismus in ihrem Vor-
trag möglichst einfach und kompri-
miert zusammenzufassen – was ihr 
auch gelang.

großkonzerne haben die macht

Wie herrmann erläuterte, war Marx 
der erste, der die zentrale rolle der 
technik als element, das den kapita-
lismus vorantreibt, erkannte. und die 
technische entwicklung im 19. Jahr-
hundert war enorm: eisenbahn, Foto-
grafie, schiffsschraube, telefon und 
das Fahrrad sind nur einige der Dinge, 
die in diesem Jahrhundert erfunden 

wurden. Was der Philosoph geradezu 
visionär vorausgesagt habe, sei die 
Macht der großkonzerne, die es zu 
seiner zeit überhaupt noch nicht gab. 
in seiner Vorstellung würden diese die 
gesamte Wertschöpfungskette kon- 
trollieren – und genauso sei es ge-
kommen, wie herrmann erklärte: 
„Weniger als ein Prozent der Firmen in 
Deutschland kontrollieren 68 Prozent 
des umsatzes. es gibt also eine enor-
me konzentration.“ natürlich gebe es 
viele kleine Firmen, doch deren Wert-
schöpfung sei nur gering. 

Die konzentration auf wenige „Big 
Player“ war in Marx‘ Vorstellung ein 
Vorteil, denn dann müsse man auch 
nur diese Wenigen entmachten, der 
kapitalismus wäre beendet und der 
Weg in den sozialismus frei. Bekannt-
lich kam es nicht so und der kapitalis-
mus ist uns bis heute erhalten geblie-
ben. aber: ein ende werde – so wie 
Marx es prophezeite – kommen, ist 
sich herrmann sicher, aber eben an-
ders als der gebürtige trierer dachte. 
so übernimmt nicht eine proletarische 
klasse die Macht, sondern dem kapi-

talismus werde sein dringend benötig-
tes Wachtstum zum Verhängnis. Denn 
unendliches Wachstum sei in einer 
endlichen Welt nicht möglich. Wenn 
rohstoffe und natur knapp würden, 
stoße man an grenzen. Bereits jetzt 
lebten die Deutschen so, als stünden 
ihnen drei Planeten zur Verfügung.

Wie geht es weiter?

Was also tun? ein konzept, das herr-
mann vorstellte, ist das grüne Wachs-
tum. Vereinfacht gesagt bleibt alles 
wie bisher, aber die technik wird geän-
dert. stichwort: e-autos, sonnen- und 
Windenergie. Problem hierbei ist, dass 
die Öko-energie nicht ausreicht,um 
die gegenwärtige Wirtschaft in ihrem 
ausmaß am laufen zu halten. Daher 
plädierte herrmanns für ein schrump-
fen der Wirtschaft. sie machte deut-
lich, dass in einer solchen Welt das 
Fliegen und private autos nicht mehr 
möglich seien. Damit das schrumpfen 
der Wirtschaft geordnet ablaufe, solle 
man sich an der britischen kriegswirt-
schaft ab 1939 orientieren: Weil die 
Briten nicht auf den krieg vorbereitet 
waren, mussten sie in kurzer zeit sehr 
schnell aufrüsten. Die Wirtschaft wur-
de zugunsten des Militärs beschnitten. 
laut herrmann entwickelten die Bri-
ten eine art „private Planwirtschaft“: 
Die Firmen waren privat, aber der 
staat gab vor, was produziert wird und 
welches unternehmen arbeitskräfte 
bekommt. zudem wurde alles ratio-
niert. in der Folge führte dies zu weni-
ger ungleichheit im land. „Das ziel ist 
eine kreislaufwirtschaft, in der wir nur 
soviel brauchen, wie wir produzieren 
können“, sagte herrmann. schaffe 
man den ausstieg nicht auf einem ge-
ordneten Weg, übernehme dies der 
klimawandel – mit katastrophalen Fol-
gen. klar für herrmann ist: „in dem 
Moment, wo es kein Wachstum mehr 
gibt, haben wir den kapitalismus ver-
lassen.“ Marx habe also recht damit 
gehabt, dass der kapitalismus an sein 
ende komme.  

Marx-Kennerin. Journalistin Ulrike Herrmann während ihres Vortrags in der 
Promotionsaula des Priesterseminars. Foto: Presseamt/gut

Kulturerbe. Die Maria-Hilf-Brücke in Bad Neuenahr-Ahr-
weiler fiel den Fluten zum Opfer. Daher ist ihre Darstellung 
auf dem Gemälde von Hermann Schmitzbonn besonders 
wertvoll.  Foto: Stadtmuseum

Vor 45 Jahren (1977)
12. mai: Für die „trierer sommer-
akademie“ im Martinerhof, Vor-
läufer der kunstakademie, wird 
ein trägerverein gegründet. 

Vor 40 Jahren (1982)
15./16. mai: Die „stadtrandsied-
lung“ in Weismark-Feyen feiert 
ihren 50. geburtstag.

Vor 25 Jahren (1997)
15. mai: Der stadtrat verabschie-
det ein einzelhandelskonzept: 
Die city soll kräftig wachsen.

Vor 10 Jahren (2012)
11. mai: Bei der vierwöchigen 
heilig-rock-Wallfahrt wurden 
nach angaben des Bistums rund 
550.000 Besucher gezählt. 
 aus: stadtttrierische chronik

TRIER TAGEBUCH

Kinderkonzert
ein hin-hör-konzert mit neuen klän-
gen für kinder präsentiert die tufa 
unter dem Motto „Wir spielen Val-
sche Fögel – John cage für kinder ab 
fünf Jahren“. es findet statt am sonn-
tag, 22. Mai, 16 uhr, sowie am Mon-
tag, 23. Mai, als schulkonzert. auf 
der Bühne stehen der Bauchredner 
Peter Dietrich, Ji-Youn song mit ei-
nem präparierten klavier und christi-
ne Weghoff (toy-Piano).  red
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eine Baustellenführung, ein humor-
voller rundgang und Sport an der 
frischen Luft: Das alles und noch ei-
niges mehr steht auf dem Programm 
des Tags der Städtebauförderung am 
Samstag, 14. mai. Die Veranstaltun-
gen geben einen Überblick über ak-
tuelle Projekte in den Stadtteilen 
Trier-West, ehrang und Trier-nord.

„Wir im Quar-
tier“ – so lautet 
in diesem Jahr 
das Motto des 
bundesweiten 
aktionstags von 
Bund, ländern, 
Deutschem städ-
tetag und Deut-

schem städte- und gemeindebund. 
in trier haben das stadtplanungsamt 
und das Quartiersmangement in den 
vier Fördergebieten wieder einen 
bunten Mix aus Führungen, Festen 
und Fitness zusammengestellt.

Sozialer Zusammenhalt Tr-nord

■ Bewegungsparcours moselsta-
dion, information und fachkundige 
anleitung zum frei zugänglichen, 
barrierefreien Bewegungsangebot, 
10 bis 12 uhr, eröffnung: Bürger-
meisterin elvira garbes.

Sozialer Zusammenhalt Tr-ehrang

■ humoristischer Stadtmauer-
rundgang mit roland grundheber, 
13 bis 15 uhr, treffpunkt: Peter- 
roth-Platz.

■ erzählcafé in der unterstüt-
zungs- und Begegnungsstätte neben 
der kirche st. Peter, Musik: trom-
melgruppe Palongo, ab 15 uhr.

Sozialer Zusammenhalt Tr-West

■ Begrüßung der neuen Quar-
tiersmanagerin lena siegismund 
durch Baudezernent andreas lud-
wig, 13.45 uhr, Walburga-Marx- 
haus, Pater-loskyll-Weg 15.
■ rundgang gneisenaubering mit 
Besichtigung Bauspielplatz und in-
fos zu weiteren Maßnahmen, 14 uhr, 
startpunkt: Walburga-Marx-haus, 
Pater-loskyll-Weg 15.
■ Kinderbeteiligungsaktion mit 
der Mobilen spielaktion zum geplan-
ten spielplatz gneisenaukaserne, 
15.30 uhr, eurener straße 8.
■ nachbarschaftsfest Pater-Los-
kyll-Weg 2-6, einweihungsfest für 
die Bewohner und nachbarn, 15.30  
bis 18 uhr.

Stadtumbau Tr-West

■ Baustellenspaziergang Verbin-
dungsstraße „Über Brücken“, infos 
zu Planung, Bauablauf und zum ei-
dechsenhabitat sowie einblicke der 
Firma Buschmann autoservice zum 
neuen standort, 11 uhr, startpunkt: 
ecke hornstraße/Markusstraße.
■ entwicklung des ehemaligen 
SWT-Busdepots, informationen der 
architekten zu Bausteinen des ge-
planten Wohnquartiers, 13 uhr, 
treffpunkt: eurener straße, gegen-
über Jägerkaserne. red

Turnen und mehr. Der im März eröffnete Bewegungsparcours am Moselstadion kann am Tag der Städtebauförderung 
unter fachkundiger Anleitung erkundet werden. Foto: Presseamt/jop

Feste, Führungen  
und Fitness

Tag der Städtebauförderung am 14. Mai

lena siegismund ist seit 1. april 
Quartiersmanagerin im Fördergebiet  
trier-West beim caritasverband. im 
kurz-interview mit der rathaus zei-
tung (raz) stellt sich die 30-jährige 
sozial-Pädagogin vor.

raZ: Was reizt Sie an der aufgabe 
als Quartiersmanagerin?
Lena Siegismund: Die Vielfältigkeit. 
ich arbeite mit den unterschiedlichs-
ten akteurinnen und akteuren des 

stadtteils zu-
sammen – Be-
wohnerinnen 
und Bewoh-
nern, institutio-
nen, ortsbeirat 
und stadtver-
waltung und 
lerne immer 
wieder neue 

Menschen kennen. ich sehe mich als 
ansprechpartnerin für die unter-
schiedlichsten anliegen und ideen. 
trier-West entwickelt sich stetig wei-
ter und diesen Prozess möchte ich 
antreiben, begleiten und fortführen.

eine der größeren aktuellen Bau-
maßnahmen ist die aufwertung 
des Wohnumfelds am Trierweiler-
weg. Welche Bedeutung hat dieses 
Projekt für das Quartier? 
Die große Bedeutung für die Men-
schen im stadtteil ist für außenste-
hende wohl kaum zu bemessen. es 
entstehen neue Möglichkeiten der 
Freizeitgestaltung und das Wohnum-
feld wird sichtbar aufgewertet. Je-
doch reicht es nicht aus, mit investi-
ven Maßnahmen das Wohnumfeld 
aufzuhübschen und sozusagen zu 
„reparieren“. eine Veränderung der 

lebensbedingungen, die tatsächlich 
bei den Menschen ankommt, kann 
nur gelingen, wenn bauliche mit so-
zialen Maßnahmen einhergehen.  
 
Welche Vorhaben stehen als 
nächstes auf Ihrer agenda? 
innerhalb des gneisenauberings 
wird ein multifunktionales Freiraum-
band entstehen, dazu sind weitere 
Bewohnerbeteiligungen geplant. 
hinzu kommt, dass sauberkeit und 
die instandhaltung des Wohnumfel-
des eine wichtigere rolle spielen 
werden und daher die installierung 
eines stadtteilhausmeisters von gro-
ßer Bedeutung ist. außerdem ist er-
freulicherweise die himmelsleiter 
wieder zugänglich und soll wieder 
stärker in das Bewusstsein gerufen 
werden. und dann, sehr wichtig, mit 
den Menschen in kontakt kommen.

Drei Fragen an lena siegismund
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EGP entwickelt Jägerkaserne
Europaweites Vergabeverfahren für städtebauliches Schlüsselprojekt in Trier-West abgeschlossen

Das europaweite Verfahren der 
Stadt Trier zur Vergabe der Jägerka-
serne in Trier-West ist abgeschlos-
sen. Den Zuschlag für die entwick-
lung des 6,5 hektar großen areals zu 
einem Wohngebiet und dessen Ver-
marktung erhielt die Trierer ent-
wicklungsgesellschaft egP. Das Kon-
zept setzt soziale und ökologische 
Schwerpunkte.

Das mehrstufige Vergabeverfahren 
wurde durch ein auswahlgremium 
aus Vertretern der Politik, des archi-
tektur- und städtebaubeirates und 
der Verwaltung begleitet. Die Bieter 
waren aufgefordert, ein eigenes kon-
zept für die entwicklung der Jägerka-
serne zu erstellen mit konkreten ide-
en zu sozialen aspekten, Mobilität, 
Ökologie und energie. Den zweiten 
Baustein für die entscheidung über 
die Vergabe der Jägerkaserne bildete 
das von den Bietern eingereichte 
kaufpreisangebot. nach Vorstellung 
und Bewertung der Bieterkonzepte 
und intensiven Verhandlungsrunden 
konnte die trierer entwicklungsgesell-
schaft egP gmbh das europaweite 
Verfahren für sich entscheiden. Die 
Vergabe der Jägerkaserne an die egP 
gmbh wurde inzwischen vom stadt-
rat bestätigt.

330 Wohneinheiten

Die entwicklungsziele für die Jägerka-
serne sehen die schaffung eines ge-
mischten Wohn- und wohnverträgli-
chen Dienstleistungs- und gewerbe-
standorts mit circa 330 Wohneinhei-
ten vor. Daneben die entwicklung ei-
nes stadtteilparks im rahmen des öf-

fentlichen grünzugs von den Mosel-
hängen bis zur Mosel, die Freilegung 
des irrbachs sowie den erhalt und die 
umnutzung einzelner Bestandsge-
bäude der Jägerkaserne an der eure-
ner straße und Blücherstraße.

Baudezernent andreas ludwig be-
tont die positiven auswirkungen des 
gewählten Verfahrens für die Jägerka-
serne: „Durch die Bieterkonzepte hat-
ten wir die Möglichkeit, für diesen 
wichtigen Baustein in der entwicklung 
des stadtteils trier-West erwartungen 
und akzente zu formulieren, welche 
über die Möglichkeiten der Bauleit-
planung hinaus weitere wichtige as-
pekte der Quartiersentwicklung be-
rücksichtigen. so konnte sichergestellt 
werden, dass die Bieter sich inhaltlich 
intensiv mit den anforderungen der 

entwicklung der Jägerkaserne ausein-
andersetzen mussten.“

Für alle generationen

seitens der egP zeigte man sich glück-
lich und stolz, dass man sich im euro-
paweiten Wettbewerb gegen die 
hochprofessionelle konkurrenz be-
haupten und durchsetzen konnte. im 
konzept des Wettbewerbssiegers 
wird die Jägerkaserne als integriertes 
Mehrgenerationenquartier ange-
sprochen, das vielfältigen Wohnraum 
für unterschiedliche nutzergruppen 
in den Mittelpunkt stellt, aber auch 
mit zeitgemäßen Formen von gewer-
be und arbeiten verbindet. ein be-
sonderes augenmerk wird auf die 
Menschen gelegt, die es im derzeiti-

gen Wohnungsmarkt am schwierigs-
ten haben. zum Beispiel wird die egP 
in der Jägerkaserne im geschosswoh-
nungsbau einen anteil von mindes-
tens 33 Prozent öffentlich geförder-
ten Mietwohnungen umsetzen. 

zu den ökologischen und energeti-
schen aspekten des konzepts zählen 
ein ressourcenschonender umgang 
mit der Fläche, die Wiederverwen-
dung der vorhandenen Materialien, 
eine möglichst autarke energiepro-
duktion und -nutzung und die Förde-
rung nachhaltiger Mobilitätsformen. 

Basierend auf dem Wettbewerbs-
beitrag der egP werden die stadtver-
waltung und die entwicklungsgesell-
schaft im nächsten schritt den Bebau-
ungsplan und die zugehörigen Verträ-
ge untereinander abstimmen. red

Herzstück. Überblick über das Gelände der ehemaligen Jägerkaserne in Trier-West. Foto: albrecht haag

unter dem titel „zusammenleben 
ohne trauschein – oder doch lieber 
heiraten?“ steht der nächste kosten-
freie Vortrag in der reihe der Volks-
hochschule und der trierer kontakt-
stelle des interessenverbands unter-
halt und Familienrecht (isuV) am 
Mittwoch, 11. Mai, 19.30 uhr, raum 
5, Palais Walderdorff. referentin ist 
nicole kürten, Fachanwältin für Fa-
milien- und erbrecht.  red

■ Für eine Teilnahme ist eine an-
meldung per e-Mail (vhs@trier.de 
oder trier@isuv.de) oder telefonisch 
(0162/9117580) erforderlich. Weite-
re infos: www.vhs-trier.de

Zusammenleben 
ohne Trauschein? 

in folgenden straßen muss in den 
nächsten tagen mit kontrollen der 
kommunalen geschwindigkeits-
überwachung gerechnet werden:

▪ Mittwoch, 11. Mai:  
trier-süd, st. Barbara-ufer.

▪ donnerstag, 12. Mai: 
ehrang, ehranger straße.

▪ Freitag, 13. Mai:  
trier-süd, saarstraße.

▪ Samstag, 14. Mai:  
euren,

   konrad-adenauer-Brücke.
▪ Montag, 16. Mai:  

trier-West/Pallien, 
   Bitburger straße.
▪ dienstag, 17. Mai:  

trier-Mitte/gartenfeld, 
   ostallee.
Das städtische ordnungsamt weist 
ergänzend darauf hin, dass auch 
an anderen stellen im stadtgebiet 
kontrollen möglich sind.  red

BlITZER AKTUEll
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PREMIEREN und WIEdERAUFNAHMEN 2022/23

Änderungen vorbehalten

Premieren – SchauSPiel

24.9.2022 | 19.30 uhr 
grosses haus

dER GUTE MENSCH 
VON SEZUAN
Parabelstück von Bertolt Brecht

8.11.2022 | 10 uhr 
grosses haus

PETERCHENS 
MONdFAHRT
eine Weltraummission  
für abenteurer ab 5 Jahren
von kim langner & axel Weidemann

Juni 2023 | 17 uhr 
Freilicht

EMIl UNd dIE  
dETEKTIVE
Musical für die ganze Familie  
von Marc schubring &  
Wolfgang adenberg
nach dem roman von erich kästner

lOST & FOUNd  
– EIN HERZ UNd  
ANdERE dINGE
schauspiel in Deutsch und 
ein bisschen englisch
von rike reiniger
Mobile Produktion

EIN AKTUEllES 
SCHAUSPIEl
das während der spielzeit  
ausgewählt wird

17.12.2022 | 19.30 uhr 
grosses haus

dIE COMEdIAN  
HARMONISTS
schauspiel mit Musik
von Gottfried Greiffenhagen und 
Franz Wittenbrink

4.1.2023 | 19.30 uhr 
euroPÄische kunstakaDeMie

NICHTS, WAS UNS 
PASSIERT
Roman von Bettina Wilpert 
theaterfassung von lara Fritz & 
Philipp Matthias Müller

1.2.2023 | 19.30 uhr 
euroPÄische kunstakaDeMie

FUROR
schauspiel von lutz hübner  
und sarah nemitz

15.3.2023 | 19.30 uhr 
euroPÄische kunstakaDeMie

NORA
schauspiel von henrik ibsen 
neufassung von lajos Wenzel

22.4.2023 | 19.30 uhr 
grosses haus

KARdINAlFEHlER
schauspiel von alistair Beaton & 
Dietmar Jacobs
urauFFÜhrung

11.2.2023 | 19.30 uhr 
grosses haus

ENdSTATION 
SEHNSUCHT
Drama von tennessee Williams

28.9.2022 | 19.30 uhr 
euroPÄische kunstakaDeMie

UNTERGäNGE
stückentwicklung  
von thomas Dannemann
urauFFÜhrung

Wiederaufnahmen – SchauSPiel

MAlAlA –  EIN 
STARKES MädCHEN
Jugendstück von annekatrin 
Schuch-Greiff & Anna Mariani
Mobile Produktion

dAS KUNSTSEIdENE 
MädCHEN
schauspiel nach dem roman  
von irmgard keun
Auch mobil buchbar!

... UNd IM AUG' dIE 
FAlSCHE TRäNE
eine sekunde im leben  
des Paul abraham
schauspiel von rainer nolden

ExTRAWURST
schauspiel von Dietmar Jacobs und 
Moritz netenjakob

euroPÄische kunstakaDeMie

EMPFäNGER 
UNBEKANNT
schauspiel von kressmann taylor

euroPÄische kunstakaDeMie

INTRA MUROS
schauspiel von alexis Michalik

grosses haus

BUNTES  
REPUBlIK
unterhaltungsstück mit Musik
von ulf Dietrich & Manfred langner

euroPÄische kunstakaDeMie

SECHS 
TANZSTUNdEN IN 
SECHS WOCHEN
schauspiel von Richard Alfieri

euroPÄische kunstakaDeMie

EIN GANZ  
GEWöHNlICHER 
JUdE
Monolog einer abrechnung 
von charles lewinsky

Premieren – muSiktheater

10.9.2022 | 19.30 uhr 
grosses haus

THE RAKE'S  
PROGRESS
oper in drei akten  
von igor strawinsky

27.5.2023 | 19.30 uhr 
grosses haus

PElléAS  
ET MélISANdE
Drame lyrique in fünf akten 
von claude Debussy

21.1.2023 | 18.30 uhr 
grosses haus

HIlFE, HIlFE,  
dIE GlOBOlINKS
Science-Fiction-Oper für Kinder und alle 
im herzen Junggebliebene in einem akt 
von Gian Carlo Menotti

NICHTS  
– WAS IM lEBEN 
WICHTIG IST
Musiktheater nach dem Jugendbuch 
von Janne teller
Mobile Produktion

26.11.2022 | 19.30 uhr 
grosses haus

TOSCA
oper in drei akten  
von giacomo Puccini

1.4.2023 | 19.30 uhr 
grosses haus

PETER GRIMES
oper in einem Prolog und drei akten 
von Benjamin Britten

Premieren – tanz

22.10.2022 | 19.30 uhr 
grosses haus

WAGNERS TRAUM
Choreografie von Roberto Scafati 
mit Musik von richard Wagner 
urauFFÜhrung

11.3.2023 | 19.30 uhr 
grosses haus

dIE VIER ElEMENTE
Vierteiliger tanzabend  
von katja Wachter, georg reischl, 
gustavo ramírez sansano und 
Roberto Scafati 
urauFFÜhrung

6.5.2023 | 19.30 uhr 
grosses haus

THE dOOR
Next Generation 
Choreografien von Beatrice Bodini, 
Damien nazabal, u. a. 
urauFFÜhrung

FRIdA  
UNd dAS WUT
tanztheater nach dem kinderbuch 
von Mia grau
Mobile Produktion

Wiederaufnahme – muSik

herBst 2022
euroPÄische kunstakaDeMie

GOld!
Musiktheater von leonard evers für 
kinder ab 5 Jahren und ihre Familien

Wiederaufnahme – tanz

16.6.2023 | 19.30 uhr 
grosses haus

ZORBAS
Ballett-Suite von Mikis Theodorakis
Choreografie von Roberto Scafati

Winter 2022/23 
grosses haus

WINTERREISE
Ballett von Roberto Scafati 
Mit Musik von Franz schubert und 
Jóhann Jóhannsson

grosses haus

RITUAlE
Ballettabend von Mauro Astolfi und 
Roberto Scafati

„Rituale“
Foto: Bettina Stöß

„Das kunstseidene Mädchen“
Foto: Marco Piecuch
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Gäste interessieren sich für Tufa

Investition in die Zukunft

Mit dem sozio-kulturellen zentrum der tufa ist trier Vorbild. so war vergan-
gene Woche eine Delegation aus neustadt an der Weinstraße mit oberbür-
germeister Marc Weigel (3. v. r.) an der spitze vor ort, um sich über die 
kooperation zwischen stadt und Dachverband zu informieren. gemeinsam 
mit klaus reeh, Vorsitzender des tufa e. V. (4. v. l.), und kulturamtsleiterin 
elvira classen (r.) begrüßte kulturdezernent Markus nöhl (2. v. r.) die gäste, 
um ihnen das Modell vorzustellen. Die stadt stellt gebäude und Personal, 
der Dachverband bringt in kooperation mit der stadt die kulturellen inhal-
te ein. auch die aktuelle abstimmung mit der kommunalaufsicht zur kon-
kreten aufgabenverteilung war ein thema.  Foto: kulturamt

Das Malbuch „Wer sonnt sich denn da? Mura und arci in trier – artenvielfalt in meiner stadt“ für 
grundschulkinder hat das amt stadtraum trier im rahmen seines „labels stadtgrün naturnah“ 
mit Fördermitteln des umweltministeriums entwickelt. Baudezernent andreas ludwig (2. v. r.) 
stellte das von teresa habild (hinten Mitte) grafisch gestaltete heft mit Beate Brucksch (stadt-
raum, r.) in der grundschule ruwer vor und überreichte es kindern aus der nachmittagsbetreu-
ung. Die Wahl der grundschule war kein zufall: Vorletztes Jahr wurde in ruwer die hauptrad-
weg-Verbindung aus richtung innenstadt ausgebaut. gleichzeitig entstanden bei einem ökologi-
schen ausgleichsprojekt für geschützte tierarten neue lebensräume für Mauereidechsen. Die 
ruwerer grundschulkinder nahmen die Malbücher zusammen mit rektorin angela equart (links) 
entgegen und testeten sie gleich in ihrem schulgarten. Wenn sich gruppen oder schulen für das 
heft interessieren, können sie sich per e-Mail unter stadtraum@trier.de melden.  Foto: Pa/pe

seit einigen Wochen kommt das Bier im Blesius garten in olewig aus einer neuen Brau-
anlage. Von dieser investition in die zukunft überzeugten sich oB Wolfram leibe (r.) und 
christian Millen von der städtischen Protokollabteilung (2. v. l.) bei einem Besuch bei 
kraft Bräu. Firmeninhaber klaus tonkaboni betonte: „Das neue 15-hektoliter-sudhaus  
bringt unsere Brauerei auf den neuesten stand. in zeiten steigender Preise für rohstof-
fe und energie haben wir eine nachhaltige, energieeffiziente und ressourcenschonende 
lösung gefunden.“ tonkaboni stellte die anlage zusammen mit Braumeister sebastian 
nguyen vor. leibe zeigte sich beeindruckt von der hochmodernen anlage und den ersten 
dort gebrauten Bieren: „energiesparen und nachhaltigkeit sind zentrale themen unse-
rer zeit. Daher freue ich mich sehr über die positive entwicklung dieses so tief in olewig 
verwurzelten traditionsunternehmens.“  Foto: privat

Hospiz-Garten: Von der Wildnis zum Kleinod

seit 15 Jahren kümmern sich die auszubildenden der abschlussklassen der Berufsbildenden schule Dlr rhein-
pfalz, außenstelle trier, einmal im Jahr um den garten des trierer hospiz. Die angehenden gärtnerinnen und 
gärtner aus verschiedenen Fachrichtungen haben die Möglichkeit, sich kurz vor ihren Prüfungen an einem Pra-
xistag kreativ zu entfalten und zu entwickeln. Dezernent andreas ludwig (hinten, r.) und Dr. ulrich Dempfle 
(hinten, 2. v. r.), von der Da-sein hospizstiftung für die region trier, lobten bei einem Besuch das engagement der 
jungen Menschen. „seit 2007 ist aus einem verwilderten garten ein wunderbares kleinod entstanden, dafür ein 
herzliches Dankeschön – auch im namen der Menschen, die hier wohnen“, richtete der Dezernent aus. in den 
letzten Jahren sei eine anspruchsvolle gartenanlage mit gartenhaus, sitzmöbeln und einem Pavillon mit Dach-
begrünung entstanden, erklärte Markus schell (l.), ausbilder bei stadtraum trier.  Foto: Presseamt/jop

Von der Vergänglichkeit der Liebe
Die oper „Der rosenkavalier“ von 
richard strauß in einer inszenierung von 
Jean-claude Berutti feiert am samstag, 
14. Mai, 18 uhr, Premiere im großen 
haus des theaters. Die musikalische lei-
tung der Produktion in deutscher 
sprache mit Übertiteln übernimmt 
gMD Jochem hochstenbach. Die erfolg-
reiche Premiere des „rosenkavaliers“ 
am 26. Januar 1911 an der Dresdner 
semperoper war eines der letzten 
großen opernereignisse des kaiserrei-
ches, bevor das alte europa im ersten 
Weltkrieg unterging. Diese umbruch-
stimmung, der zerfall der gesellschaft, 
ist auch im „rosenkavalier“ spürbar, den 
eine melancholische stimmung durch-
zieht. Das große thema der oper ist die 
Vergänglichkeit der liebe und des le-
bens. karten für die oper sind online 
auf www.theater-trier.de erhältlich so-
wie an der theaterkasse, via e-Mail an 
theaterkasse@trier.de sowie telefo-
nisch: 0651/718-1818.  Foto: lara Baltes

Aus dem Leben der Mauereidechsen
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Amtliche Bekanntmachungen
Vom 2. bis 7. Mai wurden beim trierer 
standesamt 53 geburten, davon 22 aus 
trier, 18 eheschließungen und 50 sterbefäl-
le, davon 29 aus trier, beurkundet.

J U B I l ä E N / 
S TA N d E S A M T

Römische Einflüsse 
im Mittelalter

Frühjahrsputz in Irsch

HGT-Baugrube 
wächst weiter

aktuelle Veranstaltungen des Trie-
rer Seniorenbüros:

■ „Die deutsche roman-
tik mit eichendorff, von 
arnim, von Platen“, lesung 
mit Frauke Birtsch, Mitt-

woch, 11. Mai, 15.15 uhr, senioren-
büro, kochstraße 1.
■ „Bringdienste nutzen – bequem 
lebensmittel im internet einkaufen“, 
kurs im rahmen des Digitalkompas-
ses, Dienstag, 17. Mai, 9.30 uhr, Bür-
gerhaus trier-nord, hans-eiden-Platz.
■ „Der Mensch – leider allzu mäch-
tig?“, Vortrag in der reihe „grundge-
danken“ mit Franz-Joseph euteneuer, 
Mittwoch, 18. Mai, 15 uhr, senioren-
büro, kochstraße 1 a.
■ gemütliche Fahrradtour entlang 
der Mosel, 18. Mai, 14.30 uhr, treff-
punkt: vor dem seniorenbüro.
■ englischkurs für anfänger, ab 18. 
Mai, 18 uhr, seniorenbüro.
■ „Digitale zeitschriften und zei-
tungen günstig lesen“ mit Vorstellung 
onleihe der stadtbücherei, kurs im 
rahmen des Digitalkompasses, 20. 
Mai, 9 uhr, Bürgerhaus trier-nord.
■ internetcafé: Beratung bei Pro- 
blemen mit smartphone und tablet, 
Freitag, 20. Mai, 15 uhr, seniorenbüro.
■ anmeldung nötig per e-Mail (an-
meldung@seniorenbuero-trier.de) 
oder telefonisch: 0651/ 99498573 (Di-
gitalkompass) und 0651/75566 (Ver-
anstaltungen im seniorenbüro.)  red

Mosel-Radtour

Ende des amtlichen Bekanntmachungsteils

Die gemäß § 35 der gemeindeordnung für rheinland-Pfalz erforderlichen Bekannt-
gaben der in den nichtöffentlichen sitzungen des stadtrates oder der ausschüsse 
gefassten Beschlüsse sind im anschluss an die jeweiligen sitzungen (als anlage) im 
internet unter https://info.trier.de/bi/ einsehbar.

Die Wissenschaftliche Bibliothek der 
stadt trier beteiligt sich mit der aus-
stellung „Das Fortwirken roms in der 
Bildungsgeschichte des Mittelalters“ 
am rahmenprogramm der landes-
ausstellung „Der untergang des rö-
mischen reichs“ ab 25. Juni. zur Vor-
bereitung findet eine tagung am 
12./13. Mai mit vielen renommierten 
experten in der Bibliothek an der We-
berbach statt. kulturdezernent Mar-
kus nöhl eröffnet den kongress am 
Donnerstag, 12. Mai, 16 uhr. nach 
einem grußwort von uni-Präsident 
Professor Michael Jäckel beginnen 
dann die Fachvorträge. Das Pro-
gramm am Freitag, 13. Mai, das um 9 
uhr startet, ist in eine kunst- und eine 
literaturhistorische sektion unter-
teilt. Weitere infos: www.stadtbiblio-
thek-weberbach.de/schatzkammer. 
eine anmeldung ist nötig per e-Mail 
(schatzkammer@trier.de) oder tele-
fonisch: 0651/718-1429.  red

Mit der Vergrößerung der Baugrube 
hat der nächste schritt zur erweite-
rung des hgt begonnen. um die Bau-
stellenzufahrt für den schwertrans-
port zu gewährleisten, sind die öffent-
lichen stellplätze auf dem augustiner-
hof gesperrt, die am gehweg an der 
rückseite des gymnasiums liegen. ab 
30. Juni wird die sperrung voraus-
sichtlich an die nächsten abschnitte 
angepasst. Die Firmen sind bemüht, 
den schwertransportverkehr an den 
schulbetrieb anzupassen.  red

Sitzung des Beirates für Senioren
Der Beirat für senioren tritt am Mittwoch, 11.05.2022, 10.00 uhr, großer rathaussaal, rathaus, 
Verw. geb. i, am augustinerhof, zu seiner nächsten öffentlichen sitzung zusammen. 
Tagesordnung: 
Öffentliche sitzung:
1.  eröffnung; 
2.  Berichte und Mitteilungen; 
3.  gemeindeschwesterPlus – ein Modell auch für trier?; 
4.  Das neue nordbad: eine seniorengerechte einrichtung; 
5.  Verschiedenes
trier den 27.04.2022     gez. hubert Weis, Vorsitzender
Diese Bekanntmachung finden sie auch im internet unter www.trier.de/Bekanntmachungen.
Der sitzung kann unter Berücksichtigung der allgemeinen schutzmaßnahmen der aktuell gültigen 
corona-Bekämpfungsverordnung des landes rheinland-Pfalz im großen rathaussaal, rathaus, 
Verw. geb. i, am augustinerhof, trier, beigewohnt werden

Künstliche Intelligenz in 
den Unterricht integrieren
MINT-Vereinbarung mit erweiterten Angeboten

Besiegelt.  Kulturdezernent Markus Nöhl unterzeichnet in der Beletage des 
Palais Walderdorff die schon von Ministerin Hubig unterschriebene Verein-
barung. Über die Projekterweiterung freuen sich Tim Thielen (MINT-Ge-
schäftsstelle Rheinland-Pfalz (hinten Mitte), Dr. Markus Riefling (Verein Wis-
sensfabrik (2. v. r.) sowie Dr. Caroline Thielen-Reffgen, Rudolf Fries und Clau-
dia Meurer vom Bildungs- und Medienzentrum (v. l.).  Foto: BMZ

In der grundschule technische Zu-
sammenhänge spielerisch entde-
cken, in weiterführenden Schulen 
den einstieg ins Programmieren fin-
den – das sind nur zwei Bereiche, 
die die Wissensfabrik-Projekte „Ki-
Tec – Kinder entdecken Technik“ 
und „IT2School – gemeinsam IT ent-
decken“ fördern sollen. Jetzt kön-
nen noch mehr Trierer Schüler da-
von profitieren. 

zehn trierer grund- und weiterführen-
de schulen nutzen schon die kostenlo-
sen Materialsets. zum Programm ge-
hören auch Fortbildungen für mindes-
tens zwei lehrkräfte. Markus nöhl, 
städtischer Dezernent für kultur, tou-
rismus und Weiterbildung, unterzeich-
nete in trier eine Vereinbarung zur 
ausweitung des „Mint-regionalpa-
tenprogramm“ im Beisein von Dr. Mar-
kus riefling (Verein Wissensfabrik) 
und tim thielen, Mint-geschäftsstelle 
rheinland-Pfalz, zuständig für die ge-
samtkoordination des landesweiten 
regionalpatenprogramms.

Durch Mittel des Bildungsministeri-
ums und der ksB-stiftung können 
weitere schulen unterstützt werden. 
Jetzt werden auch die Vertiefungs-
module „kitec Digital“ und „künstli-
che intelligenz“ umgesetzt und damit 
deren langfristige etablierung im un-
terricht ermöglicht. außerdem erhält 
das kommunale Bildungsmanage-
ment die Materialien für kitec und 
it2school zum einsatz im „kleine For-
scher raum“ im turm Jerusalem. in 
diesem außerschulischen Bildungs-
raum können grund- und weiterfüh-
rende schulen Workshops buchen 
oder Materialien für ihren unterricht 
ausleihen. Dezernent Markus nöhl 
begrüßt die Vereinbarung: „kinder 
und Jugendliche für technik und na-
turwissenschaften zu begeistern, ist 
das ziel unserer Mint-gesamtstrate-

gie. Mit den Materialsets geben wir 
unseren trierer schulen zahlreiche 
lehrmaterialien an die hand, damit 
diese themen noch besser anschau-
lich und flexibel in den unterricht in-
tegriert werden können. zudem bie-
ten wir über das kommunale Bil-
dungsmanagement ein Begleitpro-
gramm, um die lehrkräfte bei ihrer 
wichtigen arbeit zu unterstützen. Wir 
freuen uns über die initiative und För-
derung des landes sowie der lotto- 
und der ksB-stiftung, die mit uns in 
die zweite runde gehen und das en-
gagement nochmals ausbauen.“

regionalpate seit 2020

seit 2020 ist das kommunale Bil-
dungsmanagement der stadt (kBM) 
regionalpate vor ort. Mit unterstüt-
zung der lotto-stiftung und nun auch 
des Bildungsministeriums wurden 
zehn grund- und weiterführende 
schulen ausgestattet und qualifiziert. 
Das Projekt ist teil der Mint-initiative 
des landes und fügt sich in die ge-
samtstrategie der stadt in diesem Be-
reich ein, die das kBM seit mehr als 
zehn Jahren erfolgreich umsetzt.

Die Programme und Materialsets 
hatte der Verein „Wissensfabrik – 
unternehmen für Deutschland e.V.“ 
aus ludwigshafen zusammen mit 
fachdidaktischen Partnern entwi-
ckelt. Damit die Programme landes-
weit in den schulen ankommen, hat 
das Bildungsministerium den Mint- 
regionalpaten ins leben gerufen. so 
werden schulen von regionalen ak-
teuren angesprochen und koordi-
niert. Die „Wissensfabrik – unterneh-
men für Deutschland e.V.“ ist eine 
initiative von unternehmen und stif-
tungen, die sich für gute Mint-Bil-
dung von kindern und Jugendlichen 
sowie das unternehmertum in 
Deutschland engagiert.  red

Frist endet am 27. Mai
Statistische Erhebung in der Landwirtschaft

Spannende Wettbewerbe
 

Word Robot Olympiad macht Station in Trier

Derzeit läuft nach angaben des amts 
für stadtentwicklung und statistik im 
rathaus die Bodennutzungshaupter-
hebung 2021 in der landwirtschaft. 
Bei diesem gesetzlich vorgeschriebe-
nen Programm des statistischen lan-
desamts endet die Frist zur abgabe 
der Daten über das iDeV-Portal 
(www.online-statistik.rlp.de/) am 
Freitag, 27. Mai. 

Daten bleiben vertraulich

Bei repräsentativ ausgewählten Be-
trieben werden unter anderem Da-
ten zum anbau auf dem ackerland, 

Dauerkulturen und Dauergrünland, 
aber auch zu sonderkulturen, wie 
speisepilze, erfasst. eine auskunfts-
pflicht gibt es für inhaberinnen und 
inhaber oder leitungen von Betrie-
ben mit einer landwirtschaftlichen 
Fläche von mindestens fünf hektar. 
zudem gelten sonderregelungen für 
kleinere unternehmen. 

Betriebe, die ihre angaben nicht 
oder zu spät einreichen oder deren 
Daten unvollständig sind, begehen 
eine ordnungswidrigkeit. Die anga-
ben unterliegen der geheimhaltung, 
ihre Verwendung zu steuerlichen 
zwecken ist ausgeschlossen.  red

ortsvorsteher karl-heinz klupsch lädt  
für samstag, 14. Mai, zu einem 
„Dreck weg“-tag in irsch ein. treff-
punkt der helfer ist um 10 uhr auf 
dem Parkplatz an der Burg. nach dem 
einsatz ist ein imbiss geplant.  red

Sitzung des Dezernatsausschusses IV
Der Dezernatsausschuss iV tritt am Mittwoch, 11.05.2022, 17.00 uhr, großer rathaussaal, rathaus, 
Verw. geb. i, am augustinerhof, zu einer sitzung zusammen.
Tagesordnung:
Öffentliche sitzung:
1. Berichte und Mitteilungen
2. Fachcontrolling Bericht des Forstbetriebes der stadt trier zum iii. tertial 2021
3. Fachcontrolling Bericht des amtes stadtraum trier zum iii. tertial 2021
4. Bericht zum sachstand der Maßnahmen aus den ortsteilbudgets zum 31.12.2021
5. sachstand klimaschutzkonzept
6. sachstand der Projekte im hochbauamt
7. Mündliche anfragen
8. Verschiedenes
nichtöffentliche sitzung:
9. Berichte und Mitteilungen 
10. informationen über wichtige Projekte 
11. informationen über abweichungen von Bebauungsplänen 
12. informationen über ausnahmen von Veränderungssperren 
13. Verschiedenes 
trier, 03.05.2022     andreas ludwig, Beigeordneter
Diese Bekanntmachung finden sie auch im internet unter www.trier.de/bekanntmachungen.

Sitzung des Dezernatsausschusses II
Der Dezernatsausschuss ii tritt zu einer öffentlich und nichtöffentlichen sitzung am 17. Mai 2022 
um 17:00 uhr im großen rathaussaal, rathaus, Verw. geb. i, am augustinerhof zusammen.
Tagesordnung:
Öffentliche sitzung:
1. eröffnung 
2. Berichte und Mitteilungen 
3. sachstand der Projekte im hochbauamt 
4. gs Feyen: Warmlieferung Mittagsverpflegung – auftragserweiterung 
 Vorlage 734/2021 – umlaufverfahren 18.01.2022 
5. Fachcontrolling Bericht des Jugendamtes zum iii. tertial 2021 
6. Fachcontrolling Bericht des Jobcenters trier stadt zum iii. tertial 2021 
7. Fachcontrolling Bericht des amtes für soziales und Wohnen zum iii. tertial 2021 
8. Verschiedenes
nichtöffentliche sitzung: 
9. Berichte und Mitteilungen  
10. Verschiedenes 
trier, 05.05.2022  gez. elvira garbes, Bürgermeisterin
Diese Bekanntmachung finden sie auch im internet unter www.trier.de/bekanntmachungen.
Der sitzung kann unter Berücksichtigung der allgemeinen schutzmaßnahmen der aktuell gültigen 
corona-Bekämpfungsverordnung des landes rheinland-Pfalz im großen rathaussaal, rathaus, 
Verw.geb. i, am augustinerhof,trier, beigewohnt werden.

nach zweijähriger coronapause fin-
det am samstag, 14. Mai, ab 12.30 
uhr wieder ein regionalentscheid der 
World robot olympiad (Wro) im 
raum 5 des Bildungs- und Medien-
zentrums  statt. sieben teams haben 
in spannenden Wettbewerben, bei 
denen gäste willkommen sind, die 
chance, sich für das Deutschlandfina-
le im september in chemnitz zu qua-
lifizieren. Dort winken startberechti-
gungen zum Weltfinale 2022, das 
erstmals in Deutschland stattfindet. 
Je nach altersklasse gibt es beim re-

gionalausscheid unterschiedlich 
schwierige Parcours zu den schwer-
punkten „My robot my Friend“: 
„Mein gartenroboter“, „Mein ret-
tungsroboter“ und „Mein Pflegerobo-
ter“. zu dem Wettbewerb, dessen 
siegerehrung gegen 16.30 uhr ge-
plant ist, hat die Bücherei geöffnet 
und bietet mit dem „kleine Forscher“- 
raum Workshops für kinder von vier 
bis acht Jahren mit den beliebten Bie-
nen robotern (Beebots) an. Weitere 
infos und anmeldung per Mail an le-
sewerkraum@trier.de.   red

Sitzung des Ortsbeirates Trier-heiligkreuz
Der Ortsbeirat Trier-heiligkreuz tritt am Donnerstag, 12.05.2022, 19:00 uhr, schönstattzentrum 
trier, reckingstraße 5, zu seiner nächsten sitzung zusammen. tagesordnung: Öffentliche sitzung: 
1. tagesordnung; 2. einwohnerfragestunde; 3. Projekt Bürgerhaus heiligkreuz: status und ent-
wicklungsschritte; 4. genehmigung der niederschrift der sitzung vom 22.03.2022; 5. Mitteilun-
gen des ortsvorstehers / sachstandsberichte; 6. anträge; 7. ortsteilbudget; 8. termin nächste 
ortsbeiratssitzung; 9. Verschiedenes 
trier, den 04.05.2022               gez. hanspitt Weiler, ortsvorsteher
hinweis: in umsetzung der 33. corona-Bekämpfungsverordnung des landes rheinland-Pfalz vom 
1. april 2022 ist darauf zu achten, dass die momentan allgemein gültigen hygienebestimmungen 
und abstandsregelungen eingehalten werden. Bitte beachten sie die hinweise vor ort.
Diese Bekanntmachung finden sie auch im internet unter www.trier.de/bekanntmachungen. 
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Kulturelle Schätze in Tarforst entdecken

auch tarforst hat einige kulturdenkmäler zu bieten. Davon überzeugte sich kulturdezernent Mar-
kus nöhl (4. v. l.) beim stadtteilrundgang mit ortsvorsteher Werner gorges (3. v. l.) und Vertrete-
rinnen und Vertretern aus stadtverwaltung und aus dem ortsteil. so zeigt der Bildstock von 1670 
am ortseingang eine relief-Darstellung einer Pietà. Bei der anschließenden Besichtigung wurden 
die Pflege und Präsentation der kulturdenkmäler im stadteil, die touristische Vermarktung und 
die entwicklung von Wanderwegen intensiv diskutiert.  Foto: privat 

In Krisen Köpfe kennen

Vertreter von organisationen des katastrophenschutzes aus der region 
haben sich in den Viehmarktthermen zu einem austausch getroffen. „in 
den vergangenen zwei Jahren hatten wir hier sehr viele katastrophen“, 
sagte oB Wolfram leibe. Bei der Bewältigung sei es ein Vorteil, dass trier 
eine kleine großstadt ist. „Wir kennen uns und arbeiten exzellent zusam-
men“, sagte leibe vor mehr als 100 Vertretern von Berufs- und Freiwilliger 
Feuerwehr, von landes-, Bundes- und Wasserschutzpolizei, thW, Deut-
schem roten kreuz, Johannitern, Maltesern, arbeiter-samariter-Bund, 
Bundeswehr, aDD und dem luxemburgischen corps grand-ducal d’incendie 
et de secours. triers Feuerwehrchef andreas kirchartz wies darauf hin, wie 
wichtig das „zusammen“ sei. „köpfe kennen“ sei eine wichtige Vorberei-
tung auf krisenfälle. Foto: Presseamt/em

noch bis zum 20. Mai ist das sieben-
köpfige azubi-team der sparkasse in 
der Filiale heiligkreuz in allen finan-
ziellen angelegenheiten für die kun-
dinnen und kunden da. Dr. Peter 
späth, Vorsitzender des Vorstandes, 
betont: „Mit dem Projekt azubi-Fili-
ale bieten wir unseren nachwuchs-
kräften die chance, frühzeitig Ver-
antwortung zu übernehmen und ihr 
erlerntes Wissen eigenständig in die 
Praxis umzusetzen.“ auszubildender 
Jonas schneider, leiter der Filiale 
heiligkreuz für zwei Wochen, freut 
sich mit seinem team alina Baus, 
sven Bracker, adrian Dahm, saskia 
kaufmann, ida krewer und samuel 
rösgen auf die herausforderungen 
und die aufgaben sowie die Verant-
wortung für die Filiale.
 Foto: sparkasse

Kommunalpolitischer Austausch in Präsenz
in der jüngsten konferenz der vier landkreise 
der region und der kreisfreien stadt trier wur-
den mit Julia gieseking (Vulkaneifel), stefan 
Metzdorf (trier-saarburg, vorne Mitte) und 
andreas kruppert (Bitburg-Prüm, hinten links) 
gleich drei neue Mitglieder begrüßt, die in den 
letzten Monaten an die spitze dieser drei land-
ratsämter gewählt worden sind. gastgeber oB 
Wolfram leibe (vorne links) und landrat gregor 
eibes (Bernkastel-Wittlich, hinten rechts) kom-
plettierten die runde. Mit dem ende der pan-
demischen einschränkungen trafen sich jetzt 
erstmals seit mehr als zwei Jahren die fünf ge-
bietskörperschaften des früheren regierungs-
bezirks wieder zum direkten austausch der 
Verwaltungsspitzen über kommunalpolitische 
themen. schwerpunkt war dieses Mal die zu-
kunft der abfallentsorgung in den kreisen und 
im oberzentrum, die in der region über den 
gemeinsamen zweckverband a.r.t. gestaltet 
wird. auch bei diesem thema stellen die welt-
weiten lieferketten die region vor neue her-
ausforderungen, wie etwa durch den aktuel-
len container-schiffsstau im chinesischen 
shanghai. a.r.t.-Verbandsdirektor Dr. Max 
Monzel präsentierte der runde vor diesem 
hintergrund die aktuelle situation. zu Beginn 
der konferenz besichtigten landrätin giese-
king und ihre vier amtskollegen die schatz-
kammer der Wissenschaftlichen Bibliothek, 
wo leiter Professor Michael embach ihnen ei-
ne Führung gab.  Foto: Matthias J. Berntsen

Azubis übernehmen Filiale in Heiligkreuz


